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ПРИШЕЛ СОЛДАТ С ФРОНТА
20-летний иркутянин Виктор Иванов представлен 

к ордену Суворова за участие в спецоперации в Донбассе
Стр. 4
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ИИркутскркутск
(12+)

Фото Дарьи ТаракановойСтр. 8–9

ДЕФИЛЕ ПОД ГРОМ И МОЛНИИ
Вечером 2 июля у Московских ворот прошел грандиозный  

модный показ Angara Fashion Show, в котором участвовало  
более 20 дизайнеров со всей России и из стран ближнего зарубежья
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Появилась эта трехметровая 
лампочка по инициативе местных 
жителей и депутата от округа № 33 
Ростислава Белых. Они победили 
в рейтинговом голосовании, которое 
проводили среди жителей Иркутска 
в рамках проекта «Народные иници-
ативы» на 2022 год.

— Подрядчик взял-
ся выполнить работу 

по этому арт-объекту 
чуть дешевле проект-
ной стоимости, — рас-
сказал «Иркутску» 
заместитель мэра Ир-

кутска – председатель 
комитета по управлению 

Свердловским округом Ан-
тон Медко. — В нее дополнительно 
вошли снос старой рекламной кон-
струкции, которая стояла на этом 
месте, планировка участка, обустрой-
ство пешеходных дорожек, монтаж 
ограждений, замена бордюрного кам-
ня, установка шести фонарных стол-
бов и подключение к электрической 
сети. Кроме того, в сквере высеяли 
новый газон и вокруг кольца сделали 
ограждение. По условиям контракта, 
работы по возведению стелы должны 
были проходить с 11 мая по 10 июля, 

но подрядная организация управи-
лась раньше, и мы уже готовы прини-
мать объект.

Антон Алексеевич отметил также, 
что место для установки объекта 
было выбрано не случайно. Именно 
здесь пересекаются основные маги-
страли — улицы Лермонтова и Ака-
демическая. А сама лампочка, как 
элемент, символизирующий энер-
гию, призвана напоминать о том, что 
данный район — поселок Энергети-
ков, который в свое время появился 
благодаря строительству ГЭС.

— Появление арт-объекта всегда 
очень символично и актуально, — 
уверен Антон Медко. — Все микро-
районы нашего города хотят иметь 
свою символику, которая не только 
позволит им отличаться друг от дру-
га, но и будет напоминать об их исто-
рии. А еще арт-объекты призваны 
украшать город, и это тоже немало-
важно. Вот и лампочка в поселке 
Энергетиков очень красива.

Напомним, что другими про-
ектами-победителями «Народных 
инициатив» в Свердловском 
округе Иркутска в 2022 году 
стали скейт-парк в Парке 
инициативной молодежи 
и обустройство игровых 
площадок детских садов 
№ 114, 124, 131, 146, 153 со-
временными развивающи-
ми комплексами и безопас-
ными малыми архитектурными 
формами.

Как рассказала начальник управ-
ления ЖКХ комитета по управлению 
Свердловским округом администрации 
города Иркутска Валентина Осипова, 
в текущем году в районе также запла-
нирована реконструкция стелы на въез-
де в Свердловский район (на съезде 
с Глазковского моста), а на следующий 
год — строительство стелы на въезде 
в микрорайон Синюшина Гора (в случае 
победы на голосовании по программе 
«Народные инициативы» в 2023 году).

— Нам также очень хотелось бы 
закончить работы по установке све-

тящейся надписи «Глазково» 
на первой в городе смотровой 

площадке (на пересечении 
улиц Звездинской и Челно-
кова), — добавляет Валенти-
на Владимировна. — В про-

шлом году при строительстве 
площадки от установки букв 

пришлось отказаться из-за близо-
сти Глазковского некрополя. Сейчас 
уже проблемы решены, место мы 
нашли. Осталось решить вопрос 
с финансированием, чтобы надпись 
«Глазково», которую будет видно 
с другого берега, все-таки появи-
лась. Ускорить процесс могут сами 
горожане. Все желающие принять 
участие в проекте могут обращаться 
к нам в комитет.

Наталья Федотова
Фото автора и Антона Медко

ТЕМА НЕДЕЛИ

Мила, мастер 
маникюра:

— Я живу недалеко от по-
селка Энергетиков, видела 
там новую стелу в виде лам-
почки и порадовалась, что 
она появилась. Здорово, что 
наш город с каждым годом 
становится все красивее. 
Единственное, мне кажется, 
что у нас мало сделано для 
молодежи, оттого и ванда-
лизм процветает. А еще лич-
но мне не хватает цветов в го-
роде. Поэтому я бы хотела 
увидеть большой арт-объект, 
сделанный из цветов.

Яна, бариста  
(специалист по приготовле-
нию кофе. — Прим. ред.):

— В Иркутске, если честно, 
мало арт-объектов, и это хоро-
шо, что их начали устанавли-
вать. Мне бы хотелось видеть 
некую композицию, которая 
отражала бы связь между про-
шлым и будущим. Можно 
сделать макеты каких-нибудь 
памятников архитектуры и мо-
дернизировать их. Например, 
в стиле современного искусства 
с подсветкой, в ярких красках 
оформить макет исторической 
пожарной каланчи. Или любо-
го другого знакового здания.

Ольга и Анастасия, 
студентки:

— Арт-объекты, конечно, 
строят для красоты, но нам 
кажется, что они еще должны 
быть полезными. Поэтому мы 
хотим поющий и танцующий 
фонтан в той части города, где 
живем, а именно в Рабочем. 
У нас там вообще нет никаких 
красивых скульптур или художе-
ственных изваяний, и это очень 
грустно. Предлагаем поставить 
не обычный фонтан на улице 
Напольной, потому что мы там 
живем. А почему бы и нет?

Софья, фотограф:
— Однажды на выставке 

я видела инсталляцию — дере-
во из проволоки со светящими-
ся лампочками. Оно символи-
зировало проблемы экологии: 
уничтожение деревьев, боль-
шое количество мусора на пла-
нете и так далее… Думаю, 
что-то подобное в увеличенном 
формате очень прикольно бы 
смотрелось и на улице. Лучше 
всего его поставить в центре го-
рода, чтобы как можно больше 
людей могли это увидеть.

Павел, служащий:
— Как родитель, а у меня двое 

детей, хотел бы видеть что-то 
красивое, посвященное детству. 
Еще лучше, если бы дети могли 
не просто смотреть на такой объ-
ект, но и играть рядом с ним. 
А для этого он должен быть еще 
и функциональным. Пусть это 
будет детская площадка с не-
обычными игровыми формами. 
И желательно, чтобы ее не ста-
вили на острове Юность, где 
уже очень тесно. Надо развивать 
разные районы города, создавать 
как можно больше обществен-
ных пространств, где могли бы 
отдыхать дети и их родители.

КАЛАНЧА, ЦВЕТЫ И ЧТО-ТО ДЕТСКОЕ С ИСТОРИЕЙ
На этой неделе мы спросили прохожих на улицах Иркутска:  

«Какой необычный арт-объект вы хотели бы видеть в нашем городе?»

С прохожими общалась  Наталья Федотова. Фото автора

НЕОБЫЧНОЕ В ГОРОДЕ
Стела в виде лампочки появилась в поселке Энергетиков

Удивительный арт-объект 
установили в небольшом 
сквере возле троллейбус-

ного депо на улице Академиче-
ской. Это огромная лампочка, 
которая эффектно выглядит 
днем, а ночью (как и полагается 
искусственному источнику све-
та) ярко светит. Рядом с ней по-
ставили указатели с подсветкой, 
которые подсказывают, в каком 
направлении находятся улицы 
Лермонтова и Академическая, 
а также микрорайон Радужный.

Так выглядит лампа в сквере возле троллейбусного депо на улице Академической (днем и ночью). По мнению со-
трудников «Иркутска», это самый необычный арт-объект из тех, что появились в городе в последние несколько лет. 
Скоро на первой в областном центре смотровой площадке (на пересечении улиц Звездинской и Челнокова) появит-
ся светящаяся надпись «Глазково». Обязательно сфотографируем ее для вас, следите за газетой!



38 июля 2022 года | № 26 (1062) | ИРКУТСКиркутскинформ.рф СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

«ДО 1 СЕНТЯБРЯ ЗАКОНЧИТЬ!»
Такую задачу поставил мэр Руслан 

Болотов подрядчику на улицах Воровского 
и Волгоградской

К работам на Волгоградской приступили еще 
в середине мая. Но только сейчас здесь начинают 
делать непосредственно дорогу: до этого на всем 
протяжении улицы меняла сети компания «Иркут» 
и должна была завершить работы еще 15 июня. 
Но не завершила. Сейчас названа новая дата — 
8 июля. Почему? Именно об этом первым делом, 
стоя на Волгоградской, и спросил мэр у директора 
ООО «Сетевая компания «Иркут» Павла Кудее-
ва: «Мы с вами сдвинулись по срокам более чем 
на полмесяца. В чем причина?»

По словам руководителя «Иркута», возникли 
сложности в процессе производства работ.

— Мы делаем сейчас магистральный водопровод 
в переулке Пулковском, который питает весь Ир-
кутск II. Для того чтобы провести дополнительное 
отключение, нам потребовалось согласование Ир-
кутского авиационного завода. Это и привело к за-
тягиванию сроков, — пытался объяснить мэру трех-
недельное опоздание Павел Владимирович.

Но три недели — это не три дня, и мэр попытку 
оправдания не засчитал — «Иркуту» нужно было 
сразу учитывать особенности объекта и более четко 
организовывать процесс:

— Необходимы синхронизация работ и соблю-
дение сроков как со стороны ресурсоснабжаю-
щих организаций, так и со стороны подрядчиков. 
Мы же работаем на один результат, вы ведь это 
понимаете?

Закончив с «Иркутом», Руслан Николаевич пере-
шел непосредственно к дорожным работам на Вол-
гоградской. На участке от Новаторов до Муравьева 
заменят покрытие проезжей части и тротуаров. 
Тут подрядная организация (ООО «Строительные 
технологии». — Прим. авт.) порадовала: намере-
ны сдать готовый объект досрочно — к середине 
августа.

Мэр обсудил с сотрудниками «Строительных  
технологий» организацию пешеходной доступности 
на период ремонта, перенос опор освещения  
и замену светильников на светодиодные и (очень 
подробно. — Прим. авт.) ремонт на улице 
Воровского.

Там картина не может не радовать даже такого 
дотошного мэра, как наш: дорожные работы на Во-
ровского уже близки к завершению. Сейчас ведется 

подготовка карманов автобусных остановок. Под-
рядной организацией выполнено около 80% от об-
щего объема работ.

— По контракту срок окончания ремонта у нас 
30 сентября. По просьбам жителей и с учетом высо-
кой интенсивности движения на этой улице работаем 
в ускоренном темпе. Идем с опережением графика 
и ориентировочно планируем завершить все работы 
к 15 августа, — рассказал директор ООО «Строитель-
ные технологии».

В ближайшее время приступят к укладке верхних 
слоев асфальта, устройству тротуаров и обочины, 
установке дорожных знаков. Подрядчик применит 
асфальт марки ЩМА, который отличает высокая 
износоустойчивость.

Как рассказала глава Ленинского округа 
Наталья Цибанова, на этапе подготовки проекта 
жители могли предложить, где сделать остановку, 
пешеходный переход или тротуары. Все пожелания 
были учтены. На общественных слушаниях прохо-
дила презентация проекта.

— Улица Воровского — одна из главных маги-
стралей Ленинского округа наряду с Баумана, Розы 
Люксембург и Трактовой. Жители давно просили 
привести ее в порядок. Считаю, что без учета их по-
желаний сделать качественный ремонт невозможно. 
Сейчас, когда работы идут быстрыми темпами, нас 
многие благодарят, — отметила Наталья Цибанова.

До 1 сентября подрядчику нужно сдать оба объ-
екта в Ленинском округе. Такую задачу поставил 
Руслан Болотов. Синхронизация работ позволит 
избежать повторных раскопок там, где дорожное 
полотно уже восстановлено.

Александра Агафонова
Фото Дарьи Таракановой

В Ленинском округе Иркутска полным 
ходом идут дорожные ремонты. С опе-
режением срока завершают работы 

на улице Воровского. На Волгоградской сна-
чала заменили сети, а теперь приступают 
к обновлению дороги и тротуаров. В минув-
шую среду мэр Руслан Болотов проверял, как 
идут ремонты на этих улицах. Вместе с ним 
отправилась и репортерская группа «Иркут-
ска»: всегда интересно наблюдать, как глава 
города ругает (или хвалит!) подрядчика.

ПОПОЛНЕНИЕ 
КАЗНЫ

Доходная часть бюджета 
Иркутска впервые 

составит более  
28,8 миллиарда рублей

На 41-м очередном заседа-
нии думы Иркутска при-
няты изменения в бюджет 

города на 2022 год. Депутаты про-
голосовали за них единогласно. 
Впервые доходная часть главного 
финансового документа составит 
более 28,8 миллиарда рублей.

В результате поправок доходная часть 
бюджета города увеличена на 2 миллиарда 
762 миллиона рублей. 199 миллионов — соб-
ственные доходы муниципалитета. Более 2,5 
миллиарда рублей поступит из областного 
бюджета в виде субсидий. Эти средства на-
правят на развитие социальной сферы и го-
родского хозяйства.

— Последние два года городской бюджет 
показывает устойчивую динамику роста. Ра-
боту над главным финансовым документом 
города ведем поэтапно и совместно с депу-
татами, — отметил мэр Иркутска Руслан 
Болотов. – Благодаря тому, что Иркутск 
активно включается в государственные про-
граммы и национальные проекты, у нас есть 
возможность капитально ремонтировать 
дороги, благоустраивать дворы и городские 
территории, строить социально значимые 
объекты, улучшать жилищные условия на-
ших граждан. За счет инфраструктурных 
кредитов ведем системную, планомерную 
работу по реконструкции и строительству 
инженерных коммуникаций. Эту работу бу-
дем продолжать, не снижая темпов.

Более 88 миллионов дополнительно 
предусмотрят на обеспечение деятельности 
муниципальных учреждений и проектирова-
ние строительства детского сада в микрорай-
оне Лисиха. 113 миллионов направят на ока-
зание финансовой помощи муниципальным 
унитарным предприятиям, 156 миллионов 
— на мероприятия по переселению граж-
дан из аварийного жилищного фонда. 20 
миллионов рублей пойдут на ремонт дорог 
большими картами, еще 19 миллионов — 
на проектирование и благоустройство обще-
ственных территорий.

Кроме того, дополнительные средства 
из городской казны будут направлены 
на создание парковочных мест у объектов 
здравоохранения, устройство и ремонт тро-
туаров и линий наружного освещения, а так-
же другие приоритетные задачи.

Кроме того, депутаты одобрили поправ-
ку, внесенную мэром Иркутска Русланом 
Болотовым. Для реализации инвестици-
онного проекта по технологическому при-
соединению к централизованной системе 
тепловых сетей микрорайона Зеленого 
в городском бюджете на 2024 год предус-
мотрели средства в размере 150 миллионов 
рублей.

— Это была плановая корректировка, 
основанная на решении Законодательного 
Собрания по перераспределению средств 
на участие города в национальных проек-
тах. Мы получили порядка 2 млрд 800 млн 
рублей. Хотел бы отметить, что удалось ре-
шить вопрос по выделению средств на под-
ключение к теплоисточнику микрорайона 
Зеленого, который до сих пор отапливается 
с помощью мазута. Из-за этой проблемы 
МУП «ТЭСИ» ежегодно просил субсидии 
около 150 млн рублей из бюджета, — под-
черкнул председатель думы города Иркутска 
Евгений Стекачев. — Также было под-
тверждено участие в национальных проектах 
по строительству и проектированию объек-
тов образования, увеличены средства на со-
держание дорог. В плановом порядке у нас 
решаются все хозяйственные проблемы.

Людмила Измайлова

Мэр Иркутска Руслан 
Болотов и председатель 
Союза автомобилистов 
Сибири Алексей 
Шабанов обсуждают 
безопасность 
пешеходов на улице 
Волгоградской. Это одна 
из важных магистралей 
в Ленинском округе, 
и здесь, по мнению 
общественников, будут 
уместны светофоры 
с кнопкой вызова. А вот, 
например, устройство 
искусственных 
неровностей на дороге 
может создать проблему

На Волгоградской в Ленинском округе сначала 
приводят в порядок сети, и только потом подряд-
чик приступает к ремонту улицы по программе 
«Безопасные качественные дороги». Это особое 
поручение мэра Иркутска: синхронизировать 
процессы взаимодействия между ресурсоснабжа-
ющими организациями и подрядчиками непо-
средственного ремонта дорог
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Конечно, прежде всего нам хотелось узнать, 
за что Виктора представили к такой высокой на-
граде, как орден Суворова. Но нельзя: все, что 
происходит во время спецоперации, — под гри-
фом «Секретно». Зато можем рассказать, как ир-
кутский парень стал военным и как им гордятся 
все, кто знает Виктора.

На срочную службу в Российскую армию Вик-
тор Иванов пошел, продолжая династию. Его 
дед, Виктор Павлович Иванов, — иркутянин, 
окончил ИВАТУ и в 1979 году по распределению 
вместе с женой Светланой и двухлетним сыном 
Андреем (отцом нашего героя. — Прим. авт.) 
попал в Луганск, где при высшем военном авиа-
ционном училище штурманов занимался обслу-
живанием самолетов. Семья планировала жить 
там долго и счастливо даже после распада СССР, 
пока в 2014 году не началась военная агрессия 
Украины в отношении ЛНР и ДНР. Дед до этого 
момента не дожил, он умер в 1994 году.

Андрей Викторович Иванов вместе с женой 
Мариной и сыном Витей, названным в честь 
деда, вернулся в Иркутск. Через четыре года 
после переезда в Иркутск семью ждали новые 
испытания. В 2018 году отец и сын потеряли 
близкого человека. Мама Вити Марина Ивановна 
умерла от тяжелого заболевания, будущему орде-
ноносцу на тот момент было 16 лет.

— Я воспитывал сына как настоящего мужика, 
— рассказывает отец Вити Андрей Викторович. — 
Он серьезно увлекся боксом и сказал мне, что хо-
чет стать военным, как дед. Окончил школу № 15 

в Иркутске и хотел поступать в Рязанское гвар-
дейское высшее воздушно-десантное командное 
училище. Но я ему посоветовал: «Сходи в армию, 
посмотри, ощути, твое это или нет, а уже потом 
принимай решение». И сын меня послушал. 
Я сам отслужил в армии с 1994 по 1996 год, был 
десантником. И Вите тоже предложили выбор 
— ВДВ или спецназ, он решил пойти по моим 
стопам. В 2020 году пошел в армию в подраз-
деление разведки ВДВ, уже через три месяца 
подписал контракт. В спецоперации принял уча-
стие с первого дня, с 24 февраля. Конечно, я им 
горжусь! Говорят, что после ордена Суворова 
следующая ступень — это звание Героя России. 
Но для меня самое главное, самое дорогое — что 
он живым вернулся оттуда…

Страшный период Андрей Викторович пере-
жил, когда узнал, что его сын пропал без вести 

— ушел в тыл врага на разведоперацию и не вы-
шел на связь. Девять дней о судьбе Виктора и его 
товарищей ничего не было известно. Это случи-
лось в районе села Берестового Старобешевского 
района ДНР.

— У нас тогда пропала связь, мы захватывали 
доты — долговременные окопы противника, — 
рассказал по телефону сам Виктор. — Но потом 
более-менее благополучно вышли из этой ситу-
ации. Страшно было, врать не буду. Случалось 
мне садиться за руль БМД (боевой десантной ма-
шины. — Прим. авт.), потому что водителя рани-
ли. Участвовал в операции в Буче, как очевидец 
всех событий, могу точно сказать — российские 
военные мирное население не убивали, не оби-
жали и никого не насиловали. Другое дело, что 
мы там столкнулись с тем, что гражданскому на-
селению по паспорту или военному билету выда-
вали оружие и боеприпасы, и в нас стреляли.

Свое участие в боевых действиях Виктор ком-
ментирует коротко — участвовал в разведопера-
циях в тылу врага, вскрывал боевые расчеты, про-
водил их съемку с квадрокоптера. Бывали задачи, 
когда силы противника приходилось отвлекать 
от основного направления на себя. Виктор счита-
ет, что к зиме или даже раньше территорию ДНР 
освободят от ВСУ (Луганская Народная Респу-
блика с 3 июля под контролем Российской армии 
и союзных сил ДНР и ЛНР. — Прим. авт.).

Сейчас, в первые дни после возвращения 
с территории боевых действий, в планахВиктора 
Иванова — переключиться на мирную жизнь, 
контракт у него закончился. Отпуск он планиру-
ет провести в Петербурге, а в конце июля, к юби-
лею отца, вернуться в Иркутск. Здесь его уже 
ждет предложение устроиться на работу в одно 
из подразделений спецназа.

— Витя Иванов занимался у меня с 12 лет 
до ухода на службу в армию, — вспоминает тре-
нер по боксу детско-юношеской спортивной 
школы № 5 Иркутска Аркадий Казюка. — Если 
честно, я был удивлен, что он стал добровольцем 
в спецоперации, выбрал такую сложную, не-
предсказуемую судьбу. Потому что он всегда был 
очень добрым, воспитанным, где-то даже скром-
ным мальчиком, не из тех ребят, по которым 
сразу видно — уличный боец. Но при этом у него 
всегда был внутренний стержень, характер. Ког-
да я его поставил со взрослыми спортсменами 
тренироваться, ему было тяжело, но он выстоял. 
Достойный парень!

Имя Виктор стало для нашего героя судьбо-
носным. В переводе с латинского Victor — «побе-
дитель». Очень хочется пожелать Виктору Ива-
нову побед во всей дальнейшей жизни!

ПРИШЕЛ СОЛДАТ С ФРОНТА
Иркутянин Виктор Иванов за участие в спецоперации на Украине 
представлен к ордену Суворова — одной из высших наград России

Четыре последних месяца 20-летний 
Виктор Иванов провел в самой гуще 
боевых действий в составе одной 

из гвардейских десантно-штурмовых ди-
визий. Виктор — разведчик. Много раз его 
с товарищами забрасывали в тыл врага для 
выполнения разных боевых задач. За одну 
из таких операций иркутянина наградили 
медалью «За отвагу», а недавно представили 
к одной из самых редких и значимых на-
град России — ордену Суворова. Но сейчас, 
конечно, самое главное для Виктора и его 
близких, да что говорить — всех, кто его 
знает, — что он вернулся живым и здоровым 
из самого пекла боевых действий. Буквально 
на днях, 6 июля, Виктор приехал в свою во-
енную часть на западе России, в самое бли-
жайшее время он закончит службу и вернет-
ся домой в Иркутск. А пока мы поговорили 
с Виктором по телефону.

Иркутянин Виктор Иванов в зоне боевых дей-
ствий в Донбассе. Парню всего 20 лет, но он 
уже представлен к одной из самых высоких 
наград России – ордену Суворова 

Отец и сын Ивановы: разница в фотографиях в несколько лет. Удивительная судьба у этой семьи: 
в 2014 году уехали из Луганска в Иркутск, спасаясь от агрессии ВСУ. После того как Ивановы уехали 
в Россию, в восьмой этаж их дома в Луганске попала бомба (они жили на четвертом). Многоэтажка 
до сих пор стоит заброшенной. А Виктор все-таки вернулся в Донбасс, но уже в качестве защитника

ОРДЕН СУВОРОВА
Этой награды могут 
быть удостоены коман-
диры объединений, 
их замы, руково-
дители оператив-
ных управлений 
и отделов, руково-
дители родов войск 
и спецвойск ВС РФ. 
Также награда выдается 
в редких случаях, когда военнослу-
жащие в той или иной должности 
проявили себя при обороне своей 
Родины, при операции по обеспе-
чению мирного положения в той 
или иной области, а также при про-
ведении операции по уничтожению 
террористических подразделений 
в каком-либо районе.

Ольга Королева. Фото из архива Виктора Иванова
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О ЧЕМ МЕЧТАЮТ 
ИРКУТЯНЕ?

Мэр города Руслан Болотов прочитал, что написали 
горожане на лентах Дерева Жизни

ПУСТЬ ПЛАТИТ 
ВИНОВНИК

Городская власть заставит 
водителя, разрушившего сквер 

«Верблюжонок», возместить ущерб

— Идея установить Дерево Жизни в городе 
в сквере Кирова принадлежит советнику главы 
Иркутска Инге Корочкиной. Струящиеся белые, 
синие и голубые ленты, которыми украшены де-
ревья, символизируют воды реки Ангары, которой 
посвящен 2022 год, — рассказывает Анастасия 
Матвеева, исполняющая обязанности руководи-
теля МКУ «Информационно-туристская служба 
города Иркутска». — Во время празднования Дня 
города специалисты нашего муниципального 
казенного учреждения выдавали ленточки всем 
желающим. Кто-то записывал на них мечты о до-
статке, кто-то — о любви, семье, успешной сдаче 
экзаменов, кто-то оставлял пожелания любимому 
городу и его жителям. Акция так понравилась ир-
кутянам, что ее решили продлить на две недели. 
В общей сложности было расписано больше трех 
тысяч лент.

Готовясь читать желания жителей города, Рус-
лан Болотов планировал исполнить некоторые 
из них. Но оказалось, что пока это невозможно: 
на лентах нет контактов для обратной связи. Так 
что эту идею решено реализовать в следующем 
году. Но в любом случае акция прошла не зря. 
Оказалось, что даже от чтения надписей иркутян 
улучшается настроение — столько добрых по-
желаний Иркутску было на этих лентах, столько 
хороших и искренних мечтаний, оказывается, есть 
у жителей города.

— Мы будем стараться, чтобы многие желания 
сбывались, ведь в большинстве своем они связаны 
с тем, чтобы нам всем в нашем городе было лучше 
и Иркутск расцветал, новых дорог, развиваться 
любимому городу — каких-то узких, материаль-
ных стремлений практически нет, в основном это 
мечты о процветании, везении нам всем, чтобы 
у всех все было хорошо, — Руслан Николаевич 
уверен, что надписи на лентах нужно прочитать 
как можно большему количеству людей, чтобы 
и у них настроение улучшилось.

В общем, было решено, что эту своеобразную 
«добротерапию» продемонстрируют широкому 
кругу иркутян: ленты выставят на стендах под 
стеклом у летнего офиса МКУ «Информационно-
туристская служба города Иркутска» в сквере Ки-
рова, чтобы их мог прочитать каждый желающий.

Ольга Королева
Фото Валентина Карпова, Ильи Спирина  

и из архива МКУ «Информационно-туристская 
служба города Иркутска»

Сотрудники Госавтоинспекции сейчас рас-
следуют происшествие. В отношении пьяного 
водителя составлены административные про-
токолы (управление транспортом в состоянии 
опьянения, повреждения городского имущества 
и неуплата штрафов в установленный срок). Бу-
дем надеяться, что гонщик получит заслужен-
ное наказание. Но что же будет со сквером?

— Специалисты выезжали на место. Пока 
еще оцениваем причиненный ущерб. Мы на-
мерены добиться того, чтобы виновник ДТП 
возместил стоимость всех работ по восстанов-
лению нарушенного благоустройства. Если 
понадобится, готовы обратиться в суд для ре-
шения этого вопроса, — уверен исполняющий 
обязанности директора МКУ «Городская среда» 
Антон Титков.

«За Россию», «За любовь», «Хорошо 
сдать сессию и получить стипендию», 
«Мира и добра», «Я хочу, чтобы моя 

семья была вместе», «Хочу сдать экзамены 
и поступить в мед», «Любимому городу процве-
тания, чтобы все плохое обтекало стороной», 
«Процветания городу, здоровья, счастья, кра-
соты», «Защитить диплом и устроиться на вы-
сокооплачиваемую работу», «Любви, мира, 
успехов, благополучия», «Стать Человеком-пау-
ком», «Здоровья папе, Лене, мне», «Найти мужа 
в ближайший месяц» — эти и другие очень раз-
ные желания и пожелания иркутяне написали 
на лентах, которые повязывали в День города 
на Дереве Жизни, установленном в сквере 
Кирова… Репортерская группа «Иркутска» на-
блюдала, как мэр города Руслан Болотов читал 
написанное на лентах и улыбался. Явно у него 
настроение улучшилось.

Вночь на 3 июля пьяный 21-летний 
парень на Toyota Mark II влетел 
в сквер «Верблюжонок» (на пере-

крестке улиц Тимирязева и Карла Либ-
кнехта). В результате ДТП городскому 
общественному пространству нанесен 
значительный ущерб: сломаны три 
скамейки, четыре урны, ограждения, 
повреждены живая изгородь из акации 
и клумба.

В 2016 году на пересечении улиц Тимирязева и Кар-
ла Либкнехта был создан и благоустроен сквер, 
в котором установили садово-парковую фигуру 
«Верблюжонок». До революции через Иркутск про-
ходило много караванов в Монголию, Китай и дру-
гие страны. Поэтому увидеть верблюда в городе 
было обыденным делом. Так маленький верблю-
жонок, прошедший через туркестанские степи, 
казахские просторы, китайские города и монголь-
ские равнины, приостановился в Иркутске, чтобы 
сбросить с себя мешки с отборным чаем из Пекина

Скверу «Верблюжонок» не везет с горожанами: не-
давно фигуру животного сломали вандалы, и она 
сейчас на ремонте. А в минувшие выходные, в ночь 
на 3 июля, пьяный водитель Toyota Mark II не спра-
вился с управлением и разрушил сквер. Сломаны 
скамейки, живая изгородь, заборчики, разорен 
газон. Городская власть добьется того, чтобы вино-
вник ДТП возместил стоимость всех работ по вос-
становлению нарушенного благоустройства

Олег Старшинин 
Фото 2gis.ru, телеграм-канал «Город Иркутск»

А это «брат» Дерева Жизни из сквера Кирова — арт-
объект, установленный на бульваре Гагарина. Очень 
эффектно выглядит вечером: переливающиеся огни 
и струящийся свет вместе с развивающимися белыми 
и голубыми лентами создают завораживающую кар-
тину. Хочется остановиться и смотреть, как на огонь: 
объект визуально меняется каждую секунду

Мэр Иркутска Руслан Болотов читает 
желания и пожелания горожан на лен-
тах с Дерева Жизни. Руслан Николаевич 
решил, что эта акция станет традицион-
ной, более того — в следующем году мэр 
исполнит несколько желаний иркутян. 
Но для этого проект должен быть адрес-
ным — людям на лентах нужно писать 
не только о своих мечтах и желаниях, 
но и номера телефонов. Ну и, конечно, 
желания должны стать более предметны-
ми, потому что, например, что-то из раз-
ряда «хочу стать Человеком-пауком», 
конечно, даже мэр исполнить не может

Дерево Жизни было установлено рядом с симпатичной 
избушкой информационно-туристской службы в сквере Ки-
рова. Администрация Иркутска приобрела этот арт-объект 
для новогоднего оформления города. Так что зимой дерево 
дарит людям праздничное настроение, а летом исполняет 
их мечты. Традиция повязывать ленты на деревья и зага-
дывать желания в Сибири уходит корнями глубоко в про-
шлое. Теперь она получила новое воплощение, почему бы 
и нет — вдруг чье-то желание на самом деле исполнится?
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— Юрий Диомидович, в микрорайоне Топ-
кинском есть собственный современный 
скейт-парк. Не каждый район города мо-
жет похвастаться таким объектом…

— Это правда, таких всего пять в Иркутске. 
Скейт-парк находится между домом № 25 и детским 
садом № 156 в микрорайоне Топкинском, на месте 
бывшего роллердрома. С просьбой о его строитель-
стве ко мне обратились два года назад школьники, 
когда мы строили детско-спортивный городок на-
против дома № 15.
—  Раз мы начали перечислять «спортив-

ные достижения» в вашем округе, то давай-
те и продолжим!

— Также в Топкинском сделали реконструкцию 
хоккейного корта возле дома № 10. Корт увеличил-
ся в размерах, заменили ограждение, сделали новое 
освещение и уложили резинопол. Там же располо-
жена спортивная площадка для занятий волейбо-
лом и баскетболом.

Еще провели реконструкции двух многофунк-
циональных спортивных площадок — на улицах 
Спартаковской, 4, и Кирпичной, 151. Там заменили 
ограждение, уложили резинопол, установили ба-
скетбольные щиты, волейбольные стойки, футболь-
ные ворота. Закончена реконструкция спортивной 
площадки на Огородной, 3. Рядом установили 
детский городок — это территория частного секто-
ра, где выделили земельные участки многодетным 
семьям. Место в низине, не самое удобное, на окра-
ине округа, никакой инфраструктуры там не было, 
детям некуда было пойти.
—  Какой объект считаете самым труд-

ным в исполнении?
— Это, без сомнения, территория на улице Гу-

бернатора Трескина. Благоустройство спортивной 
площадки в этом месте можно назвать событием го-
родского масштаба, — уверен Юрий Диомидович. — 
Раньше там был заброшенный пустырь с перепадом 
уровня ландшафта до семи метров. Мы вместе с жи-
телями выиграли проект по программе «Народные 
инициативы» и в прошлом году построили универ-
сальную спортивную площадку. На ней — искус-
ственное покрытие, современное освещение, 
скамейки, тротуары и красивая лестница. 
Поставили ограждение и подготовили 
площадки для установки тренажеров 
и детского городка (на них пока денег 
не хватило). Планируем завершить 
начатое в этом году.
— Юрий Диомидович, как 

вам помогают жители?
— Когда началось строитель-

ство, многие скептически отнеслись 
к происходящему, не поверили, что 
что-то может появиться стоящее на за-
брошенном пустыре. Но теперь жители 
из наблюдателей превратились в надежных 
партнеров — принимают активное участие 
в планировании и развитии этой территории, — от-
мечает Юрий Диомидович. — Я вижу, как взрослые 
активно привлекают детей к работе на площадке: 
посадке кустарников, цветов, к их поливу, наведе-
нию чистоты.
—  Теперь в избирательном округе № 21 

достаточно спортивных объектов, раз про-
шлый год был таким плодотворным в этом 
плане?

— Мы сделали очень большой рывок. Ведь надо 
не говорить о спорте, а создать людям условия для 
занятий физической культурой! В этом году мы про-

должим создавать спортивные сооружения — про-
ведем реконструкцию площадки на Северной, 46, 
построим первую в нашем округе крытую площадку 
с резинополом для занятий воркаутом возле дома 
№ 56 в микрорайоне Топкинском.

По словам Юрия Диомидовича, уже началось 
проектирование ФОКа с универсальным спортив-
ным залом в микрорайоне Топкинском. Там сложи-
лась уникальная ситуация — сформировались три 

поколения команды игроков в волейбол, 
но они вынуждены мотаться по всему 

городу, чтобы позаниматься спортом 
в зимнее время. Новый ФОК эту 

проблему решит. Планируется, 
что к строительству можно бу-
дет приступить уже в 2023 году. 
Также в планах на текущий год 
начать проектирование ФОКа 
с бассейном в предместье Ра-
дищево и детского сада на ули-
це Радищева, 67.

Есть у Юрия Коренева 
и мегапроект на территории 

избирательного округа: начало 
реконструкции здания бывшего ки-

нотеатра «Марат» на улице Рабочего 
Штаба. После его восстановления (в следу-

ющем году) там разместится культурно-досуговый 
центр. Уже готов проект и выделены деньги на ре-
монт: около 145 миллионов рублей из областного 
и городского бюджетов. Это будет первое учрежде-
ние культуры на правом берегу реки Ушаковки!

— В культурно-досуговом центре «Марат» раз-
местится библиотека с большим краеведческим 
книгохранилищем всего города. Еще там откроют 
актовый зал на 150–200 мест, где мы сможем встре-
чаться с жителями, будем проводить различные 
мероприятия. Будут залы для занятий музыкой, хо-

реографией, художественные классы, — рассказыва-
ет Юрий Коренев. — Это будет центр для взрослых, 
людей старшего поколения, которым порой негде 
заниматься своими увлечениями. Поэтому там же 
будут помещения для представителей первичных 
ячеек совета ветеранов — им на сегодняшний день 
ни в Марата, ни в Зеленом, ни в Радищево, ни в Топ-
кинском просто негде встречаться и общаться. На-
пример, у нас существует два хора ветеранов — по-
бедители многочисленных конкурсов — «Сибиряне» 
в Топкинском и «Волна Байкала» в Радищево. «Си-
биряне», например, вынуждены заниматься пением 
в моем офисе.

Конечно же, серьезной проблемой «территории 
с особой спецификой» остаются дороги. В прошлом 
году на асфальтирование дорог частного сектора 
из бюджета Иркутска Юрий Коренев совместно 
с коллегами из депутатского корпуса добился вы-
деления 100 миллионов рублей. В этом году сумма 
в два раза меньше. Поэтому сегодня одна из при-
оритетных задач для Юрия Диомидовича — это 
добиться, чтобы на эту статью расходов было за-
планировано как можно больше средств. Деньги 
приходится дробить на ремонт разных участков до-
рог. Например, улицы Первомайскую, Енисейскую 
делали отрезками по 150–200 метров в течение пяти 
лет. В первую очередь ремонтируют магистральные 
дороги.

— Я стараюсь делать так, чтобы каждый год 
на каждом участке территории избирательного 
округа что-то менялось к лучшему — ремонт дороги, 
или освещение, или детская и спортивная площад-
ки появлялись, — говорит Юрий Коренев. — Чтобы 
каждый человек чувствовал, что он не забыт, и мог 
сам принимать решения в планировании нашего 21-
го округа успешного развития! ..

Ольга Королева
Фото из архива Юрия Коренева

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«ТЕРРИТОРИЯ С ОСОБОЙ СПЕЦИФИКОЙ»
Почему депутат городской думы Юрий Коренев так называет  

свой избирательный округ № 21?

Прошлый, 2021 год депутат думы Ир-
кутска Юрий Коренев считает пере-
ломным и особенно удачным по соз-

данию условий для занятий физкультурой 
в округе — было построено и реконструиро-
вано пять спортивных площадок. Именно 
такой инфраструктуры не хватало жителям. 
Округ № 21 — это микрорайон Топкинский, 
предместье Радищева и верхняя часть пред-
местья Марата. 90% этого района приходится 
на частный сектор, что существенно отли-
чает его от других избирательных округов 
города. Поэтому Юрий Диомидович (жители 
доверили ему уже пятый (!) раз представлять 
интересы в думе города) называет свой округ 
территорией с особой спецификой.

Уже на протяжении девяти лет депутат думы Иркутска Юрий Коренев ежегодно вручает именные сти-
пендии лучшим ученикам школы искусств № 9. Выплаты получают учащиеся трех отделений: музы-
кального, художественного и хореографического. По два лауреата в каждом. Финансовая поддержка 
также оказывается преподавателям, подготовившим трех стипендиатов

Юрий Коренев — депутат от из-
бирательного округа № 21 в думе 
Иркутска с 2000 года! Благодаря 
поддержке избирателей постоянно 
выигрывает выборы. С 2014 года 
был председателем комиссии по жи-
лищно-коммунальному хозяйству 
и транспорту, член комиссии по эко-
номической политике и бюджету. 
В октябре 2021 года избран замести-
телем председателя думы Иркутска

Важная часть работы депутата думы Иркутска Юрия Коренева 
— устраивать в своем избирательном округе № 21 праздники, 
концерты на каждый значимый праздник. На фото — конкурс 
«А ну-ка, бабушки!», посмотрите, с каким удовольствием 
наблюдают зрители за происходящим на сцене. Для старшего 
поколения традиционно проводят 23 Февраля, 8 Марта, День 
Победы и День пожилого человека, поздравляют юбиляров

Первый 
детский 

городок в частном 
секторе Иркутска 

установили в 2004 году 
именно на территории 
избирательного округа 

депутата Коренева — 
на улице Дмитрия Донского. 

И это важно: высокие 
заборы и узкие улицы 

лишают детей места 
для прогулок.
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Как рассказала заместитель министра 
здравоохранения региона Галина Синькова, 
в конце июня прошло заседание медицин-
ского совета Иркутской области под предсе-
дательством губернатора Игоря Кобзева, где 
рассмотрели вопрос о строительстве объек-
тов здравоохранения в Приангарье. К этому 
заседанию сотрудники министерства здра-
воохранения подготовили перечень из более 
чем 55 объектов. Возвести их планируется 
до 2036 года включительно.

— Это только перечень, не рейтинг. Нам 
дано поручение разработать критерии рей-
тинговой оценки для включения объектов 
здравоохранения Иркутской области именно 
в рейтинг по строительству, — отметила Га-
лина Синькова.

Так, в этом году Министерство здравоох-
ранения Российской Федерации согласовало 
проектирование и строительство нового зда-
ния детской поликлиники № 10 в микрорай-
оне Синюшина Гора — 1 августа уже должны 
заключить контракт на строительство этого 
объекта. В настоящее время проводятся все 
процедурные вопросы. Со стороны админи-
страции города, мэра Руслана Болотова все 
вопросы решены. Разрешение на строитель-
ство получено, земельный участок увеличен 
в соответствии со всеми требованиями, име-
ются все инженерные сети, — рассказала Га-
лина Синькова.

Проектно-сметная документация на строи-
тельство поликлиники № 15, расположенной 
в предместье Рабочем, по информации ми-
нистерства здравоохранения области, была 
разработана два года назад. Получено поло-
жительное заключение экспертизы на сумму 
1,2 млрд рублей по ценам 2020 года.

Одна из сложностей строительства этого 
объекта — внесение его в программу модер-
низации первичного звена здравоохранения. 
Есть возможность увеличить финансирова-
ние данной программы на 2024–2025 годы, 
но для этого необходимо начать работы 
в 2023 году, потому что за двухлетний цикл 
закончить строительство невозможно. В на-
стоящее время рассматривается возможность 
также предусмотреть средства областного 
бюджета для софинансирования возведения 
данного объекта. Еще одна из сложностей — 
отсутствие свободных земельных участков.

— Загруженность поликлиники на се-
годняшний день превышает нормативы 
в два раза. Если мы хотим начать строи-

тельство нового здания поликлиники № 15 
в 2023 году, необходимо готовить площад-
ку, сносить старое здание. Соответственно 
надо решить вопрос размещения персонала 
на время возведения объекта. Если у мини-
стерства здравоохранения региона нет вари-
антов, давайте поищем их вместе, — пред-
ложил депутат от избирательного округа 
№ 22 Алексей Распутин.

Начать разрабатывать процесс маршрути-
зации, как пояснила Галина Синькова, воз-
можно в тот момент, когда будет выделено 
финансирование на весь трехлетний цикл 
строительства нового здания поликлиники. 
Минздрав совместно с депутатами думы бу-
дет решать эти вопросы.

Кроме того, в перечне необходимых объ-
ектов здравоохранения указана Иркутская 
областная инфекционная больница. Роспо-
требнадзором и Министерством здравоох-
ранения РФ утвержден план по готовности 
к борьбе с особо опасными инфекционными 
заболеваниями. Так, есть необходимость 
в строительстве на территории больницы 
корпуса, в котором будут не только боксы, 
но и хирургический и акушерско-гинеколо-
гический блоки для родоразрешения и ока-
зания хирургической помощи пациентам 
с особо опасными инфекциями.

Сложностью вновь является отсутствие 
земельного участка, отвечающего всем необ-
ходимым требованиям.

Также в перечне на ближайшие пять лет 
стоят травмпункт городской клинической 
больницы № 3, инфекционный корпус Ива-
но-Матренинской детской клинической 
больницы и станция скорой медицинской 
помощи.

По итогам обсуждения стороны приняли 
решение, что депутаты думы Иркутска со-
вместно с министерством здравоохранения 
области будут участвовать в разработке кри-
териев рейтинговой оценки необходимости 
строительства объектов здравоохранения 
в городе.

— Микрорайон Академгородок один из самых показатель-
ных. У нас много зеленых насаждений, много социальных 
учреждений и слабое разграничение между управляющими ор-
ганизациями, поэтому непонятно, чья территория и кто должен 
ее обрабатывать. В прошлом году в Академгородке было 125 
зараженных деревьев, а этом году — 323, — рассказал депутат 
от избирательного округа № 32 Александр Сафронов, он и ини-
циировал рассмотрение данного вопроса.

Общественные пространства, автомагистрали и неразгра-
ниченные земли обрабатываются администрацией города 
Иркутска через муниципальные предприятия, при этом придо-
мовые территории обслуживают управляющие компании или 
собственники жилья.

— Мы проводили совещание администрации с участием 
управляющих компаний и депутатов. По итогам встречи уста-
новили, что в этом году со стороны компаний практически 
не велась работа по содержанию зеленых насаждений, в том 
числе по борьбе с вредителями на придомовых территориях. 
При этом главы округов еженедельно на собраниях говорили 
им о необходимости проведения данных мероприятий, — под-
черкнула начальник департамента городской среды комитета 
городского обустройства администрации Иркутска Марина 
Шевела. — Было решено внести в осенние поправки в Прави-
ла благоустройства параметры об обязательном исполнении 
данных работ со стороны хозяйствующих объектов. То есть 
те участки, что находятся в собственности, должны быть обра-
ботаны силами собственников или компаний, представляющих 
интересы жителей многоквартирных домов.

В прошлом году за счет городского бюджета разработали 
научно-методические рекомендации по борьбе с распростране-
нием горностаевой яблонной моли и применению необходимых 
препаратов. Препараты бывают биологического назначения 
и химического (их использовать могут лишь специализирован-
ные организации). Как отметила в своем выступлении Марина 
Алексеевна, этот документ предоставили всем управляющим 
компаниям для ознакомления.

— Надо приглашать управляющие компании, информиро-
вать их. Ведь этот год необходимо отработать так, чтобы следу-
ющий не был провальным. Основная проблема состоит в том, 
что когда начинаются звонки по поводу горностаевой моли, 
мы не можем выйти на обработку деревьев, — пояснил депутат, 
директор МУПЭП «Горзеленхоз» Георгий Ни. — Все обще-
ственные пространства, магистрали, которые мы обработали, 
имеют 95–98% эффективности. Но у нас возникают проблемы 
с территориями многоквартирных домов и социальных учреж-
дений. Надо оповещать управляющие компании, чтобы они об-
рабатывали эти места. И делать это надо прямо сейчас. Раньше 
МУПЭП «Горзеленхоз» обрабатывал соцобъекты бесплатно, 
а сейчас это считается нецелевым использованием средств, 
и мы не имеем права выходить туда с работами.

Депутаты предложили при формировании бюджета увеличить 
средства на борьбу с горностаевой молью. Помимо этого, члены 
комиссии выступили с предложениями заложить средства на про-
ведение мероприятий на территориях социальных объектов, а так-
же о начале обработки зеленых насаждений не с мая, а с апреля.

НОВОСТИ ДУМЫ 

На заседании постоянной 
комиссии думы Иркутска 
по вопросам градострои-

тельства, архитектуры и дизайна 
народные избранники обсудили 
строительство новых объектов 
здравоохранения, в том числе про-
ектирование и возведение нового 
здания поликлиники № 15.

На заседании постоянной комиссии думы 
Иркутска по жилищно-коммунальному 
хозяйству и благоустройству народные 

избранники предложили комплексный подход 
в работе с управляющими компаниями и жителя-
ми по борьбе с горностаевой молью на деревьях.

ЧТОБЫ ГОРОД БЫЛ ЗДОРОВ
Депутаты думы Иркутска запланировали 

строительство объектов здравоохранения в городе

БОРЕМСЯ  
С ВРЕДИТЕЛЯМИ

Депутаты городской думы 
предложили комплексно решать 
проблему с горностаевой молью

Материалы полосы подготовила Диана Ивчик
Фото Олега Старшинина и Валентина Карпова
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ВСЕ СМОТРИТЕ НА НЕБО 
Вечером 24 июня в Иркутске пройдет 

всероссийская акция «Лучи Победы»

—  С каждым годом все 
больше городов присо-
единяется к этой ак-
ции, — говорит Антон 
Сергеевич. — Вечером 
24 июня яркая иллю-
минация осветит ноч-
ное небо нашего города 

над знаковыми местами, 

ставшими неотъемлемой ча-

стью истории Победы. И напомнит нам
 

о подвиге, который совершили наши 

соотечественники во время Великой От
-

ечественной войны.
По инициативе мэра Иркутска Рус-

лана Болотова была проведена встреча
 

с представителями иркутских пред-

приятий и учреждений, которые внес-

ли свой особый вклад в дело Победы 

в годы Великой Отечественной войны. 

В их числе авиазавод, Восточно-Сибир-

ская железная дорога, завод тяжелого 

машиностроения имени В. В. Куйбыше
-

ва, Дворец детского творчества (ранее 

Дворец пионеров) и курорт «Ангара» 

(где в годы ВОВ работал один из самых
 

крупных госпиталей). По итогам встре-

чи было определено восемь мест, где 

состоится первая в Иркутске всероссий
-

ская акция «Лучи Победы».
—  Первое и главное место — мемо-

риальный комплекс «Вечный огонь», 

— рассказывает Антон Чернышов. — 

В 22.30 там начнется концертная про-

грамма, посвященная Дню московского
 

Парада Победы. Творческие коллек-

тивы Иркутска покажут тематические 

номера, и мы уверены, что, несмотря 

на позднее время, посмотреть на вы-

ступление придет много иркутян. Тем 

более что следом за концертом последу
-

ет включение прожекторов. Включатся
 

они одновременно — в 23.00.

Еще одна площадка, где установят 

прожектор, — транспортная развязка 

«Плотина ГЭС — Байкальское кольцо».
 

В этом месте сейчас идет строительство
 

стелы «Иркутск — город трудовой до-

блести» (Напомним, что это звание 

нашему городу присвоили в 2020 году. 

— Прим. авт.). Светить здесь будет один
 

мощный прожектор, символизирую-

щий не только участие в акции, но и сам
 

факт того, что скоро в небо так же устре
-

мится шпиль стелы (она будет высотой
 

около 30 метров. — Прим. авт.).

Другие площадки, на которых по-

ставят прожектора: территория курорта
 

«Ангара» (улица 2-я Железнодорожная, 

4), центральный вход Дворца детско-

юношеского творчества (ул. Желябова, 

5), вход в управление ВСЖД (Маяков-

ского, 25), площадь у мемориала в честь
 

погибших на фронтах Великой Оте-

чественной войны работников завода 

тяжелого машиностроения имени В. В.
 

Куйбышева (проспект Большой Литей-

ный, 4), площадь возле проходной авиа
-

завода (Новаторов, 3) и стадион «Труд»
.

Светить прожектора (сорок приборов 

на всех восьми площадках) будут в тече
-

ние 30 минут.
—  Часть прожекторов будут под-

вижными, их свет сможет перемещатьс
я 

по небу, а другие направят в одну точку
, 

— продолжает Антон Чернышов. – Ис-

пользоваться будут уличные прожекто-

ра, со специальной защитой от дождя, 

так что мы надеемся, что светить они 

станут далеко и ярко. Не гарантирую, 

что увидеть их получится с любой точ-

ки города, но те люди, которые придут 

на места проведения акции, отчетли-

во разглядят «лучи Победы» в небе 

Иркутска.
Антон Чернышов отметил также, что 

передвижение на местах проведения ак
-

ции будет свободное, никаких перекры
-

тий не предусмотрено. В планах адми-

нистрации Иркутска сделать эту акцию
 

ежегодной и масштабной. Вероятно, чт
о 

список площадок, на которых станут 

включать прожектора, на следующий 

год увеличится.
Марина Александрова

Фото из архива редакции и Победа.рф

ЗДОРОВАЯ НОВОСТЬ  
ДЛЯ СИНЮШКИ

В этом году на бульваре Рябикова начнется 

строительство детской поликлиники 

Губернатор Игорь Кобзев по-

ручил городской власти прора-

ботать вопрос транспортной раз-

вязки, прилегающей к зданию 

поликлиники.
—  Откорректируем те планы, 

которые будут формироваться 

на 2023–2024 годы, сделаем 

дополнительные карманы и по-

лосы, предусмотрим размещение 

более удобных остановочных 

пунктов. Кроме того, проведем 

работу с предпринимательским 

сообществом, чтобы увеличить 

площадку под строительство 

объекта и обеспечить благо-

устройство прилегающей тер-

ритории, — прокомментировал 

«Иркутску» мэр города Руслан 

Болотов.
Новая детская поликлиника 

на бульваре Рябикова далеко 

не единственный проект по улуч-

шению здравоохранения в горо-

де. Уже сейчас есть документы 

на строительство трех учреж-

дений: поликлиник № 1, № 15 

и травмпункта ГКБ № 3. Дора-

батывается медико-техническое 

задание на строительство поли-

клиники № 5 на месте бывшего 

кинотеатра «Чайка», а также 

ведется работа по определению 

участка под строительство но-

вого здания областной детской 

больницы в районе улицы   

3 Июля.
Илья Спирин

Фото Дарьи Таракановой

В минувший вторник, 
21 июня, мэр Руслан 
Болотов и губернатор 

Игорь Кобзев вместе по-

бывали на месте будущего 

строительства (это неда-

леко от здания городской 

больницы № 10) на бульва-

ре Рябикова. Проект новой 

поликлиники рассчитан 

на 500 посещений в смену, 

а ее возведение будет сто-

ить 1 млрд 250 млн рублей: 

деньги поступят из феде-

рального и областного бюд-

жетов.

ПРОСЛАВЛЕННЫЙ КОЛЛЕКТИВ 

У НАС НА ГАСТРОЛЯХ
Первый раз за последние пять лет Бурятский 

государственный академический театр оперы 

и балета приехал в Иркутск

Для иркутской пу-
блики выступят 
около 200 артистов: 

постановки будут показы-

вать в музыкальном теа-

тре имени Н. М. Загурско-

го до 2 июля.

—  Мы представим самые ин-

тересные спектакли, которые 

были созданы за эти пять лет. 

С приходом нового художествен-

ного руководителя Владимира 

Рылова у нас изменилась ре-

пертуарная политика, в афише 

стало появляться больше русских 

названий и спектаклей, которые 

сопряжены с темой патриотиз-

ма нашего российского народа. 

Также у нас обновилась труппа, 

новые великолепные голоса 

порадуют иркутскую публику, 

— уверен директор Бурятского 

театра оперы и балета Дмитрий 

Дылыков.
За прошедшую неделю театр 

показал премьерный спектакль 

этого сезона «Страницы оперы 

«Руслан и Людмила», оперы 

Cavalleria Rusticana («Сельская 

честь»), «Тоска», «Царская неве-

ста», «Травиата».
В субботу, 25 июня, иркутян 

ждет концерт с шедеврами оте-

чественной музыки. В програм-

ме — поэма «Военные письма» 

Валерия Гаврилина и кантата 

«Александр Невский» Сергея 

Прокофьева.
Балетная труппа привезла ви-

зитную карточку Бурятского те-

атра оперы и балета — спектакль 

«Красавица Ангара», а также 

классический балет «Лебеди-

ное озеро». Также иркутский 

зритель сможет впервые уви-

деть спектакль «Тысяча и одна 

ночь» в обновленной редакции 

и постановку «Талисман», но-

минированную на националь-

ную премию «Золотая маска» 

в 2020 году. Завершатся гастро-

ли вечером русского романса 

2 июля.
Людмила Измайлова

Руслан Болотов и Игорь Кобзев 

на месте строительства новой 

поликлиники в микрорайо-
не Синюшина Гора. Разговор 
идет о сроках возведения: уже 

в августе сюда зайдет первая 
техника. К концу года нужно 
сделать фундамент, а в следу-
ющем году — закрыть контур 

здания (там будет шесть этажей). 

В поликлинике разместятся 
педиатрическое, стоматологиче-

ское, диагностическое и другие 

отделения, кабинет неотложной 

помощи, клинико-диагности-
ческая и бактериологическая 

лаборатории, два бассейна. Ввод 

в эксплуатацию запланирован 

на 2024 годВ1945 году 24 июня на Параде 

Победы небо над Москвой 

осветили пять прожекторных 

колец. Спустя годы, в 2020 году, 

в России решили воссоздать эту 

праздничную иллюминацию: пре
-

зидент России Владимир Путин 

предложил сделать акцию «Лучи 

Победы» ежегодной — в знак памя
ти 

о подвиге народа-победителя. В пя
т-

ницу вечером на восьми площадка
х 

в Иркутске в небо будут направлен
ы 

мощные прожекторы — как и во вс
ех 

городах-героях, городах воинской
 

славы и городах трудовой доблест
и 

России. О том, как в нашем городе
 

впервые пройдет акция «Лучи По
-

беды», «Иркутску» рассказал Анто
н 

Чернышов, начальник управлени
я 

культуры администрации города.

Историческое черно-белое фото с сайта Победа.рф. 24 июня 1945 года, Москва, 

Красная площадь, Парад Победы. Прожектора, лучи которых были окрашены 

в восемь цветов, расположили по пяти световым поясам в Москве: вокруг Кремля, 

по Бульварному и Садовому кольцам, вокзальному кольцу и окружной железной 

дороге. Прожектора били лучами в небо в течение 35 минут. Это и были первые 

«Лучи Победы» — сейчас так называется ежегодная акция в российских городах-ге-

роях, городах воинской славы и городах трудовой доблести

Две недели назад мы рассказывали чи-
тателям «Иркутска» о быстром развитии 
событий по строительству поликлиники 
на Синюшиной Горе. 1 августа уже должны 
заключить контракт на строительство это-
го объекта — сообщила депутатам думы 
Иркутска заместитель министра здравоох-
ранения региона Галина Синькова

Поликлиника № 15 в предместье Рабочем на улице Напольной рассчитана на 15 тысяч паци-
ентов, а прикреплено к ней в два раза больше — 31 (!) тысяча. «Вопрос о строительстве новой 
поликлиники для нашего района давно назрел», — убежден депутат думы Алексей Распутин. 
Алексей Владимирович рассказал «Иркутску», что по проекту новая поликлиника будет пяти-
этажной, предусмотрен и цокольный этаж. Ее площадь — девять тысяч квадратных метров!

В городских 
скверах, парках, 
на обществен-
ных территориях 
и автомагистралях 
в этом году обрабо-
тали более 54 тысяч 
деревьев и свыше 
34 тысяч квадрат-
ных метров живой 
изгороди. Второй 
этап обработки за-
вершился 25 июня. 
Лабораторные ис-
следования зафик-
сировали 95–98% 
эффективности 
по первому этапу 
обработки и 98–99% 
по второму
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ДЕФИЛЕ ПОД ГРОМ И МОЛНИИ
В субботу вечером, 2 июля, у Московских ворот прошел грандиозный модный 
показ Angara Fashion Show, в котором участвовало более 30 дизайнеров со всей 

России и из стран ближнего зарубежья

Такого в Иркутске еще никогда не было! Показ стал частью 
«Байкальской недели искусства и ремесел», которая про-
шла при поддержке Президентского фонда культурных 

инициатив, правительства Иркутской области и администрации 
Иркутска. По сути, это был настоящий спектакль, полноправ-
ными участниками которого стали музыканты, певцы, танцоры 
и… ее величество природа. В небе сверкали молнии, раздавались 
раскаты грома, прожекторы высвечивали брызги дождя, ветер 
играл фалдами, мехами, шлейфами и пелеринами, подчеркивая 
красоту и выразительность нарядов. Завораживающее зрелище!

Елизавета Старшинина. Фото Дарьи Таракановой, Дмитрия Бабушкина (Москва) и Олега Старшинина

Посмотреть и восхититься было 
чем. Прелесть этнического стиля 
в том, что он вне любых трендов 
и направлений, это одежда и украше-
ния на все времена, они всегда вы-
глядят свежо и оригинально.

— Angara Fashion Show 
— это проект Евразий-

ской ассоциации этно-
дизайнеров. Иркутск 
дружит с ней уже 
давно. Больше 10 лет 

она проводит проект 
«Этноподиум на Бай-

кале», и администрация 
города помогает в силу своих 

возможностей, — рассказал началь-
ник управления культуры админи-
страции Иркутска Антон Чернышов. 
— Проект Angara Fashion Show вырос 
из нашей совместной идеи провести 
большое культурное мероприятие 
в честь Года Ангары, который был 
объявлен решением мэра Руслана 
Болотова. И мы с президентом ассо-
циации этнодизайнеров Розой Хал-
туевой решили, что лучшего места, 
чем Московские ворота, для дефиле 
не найти, учитывая символизм этого 
места.

Руслан Болотов идею одобрил 
и согласовал выделение муниципаль-
ного финансирования, техническая 
часть проекта была оплачена за счет 
муниципалитета, кроме того, город 
помогал и другими ресурсами.

Важно отметить, что в этом 
году проект «Этноподиум» вышел 
на новый уровень, благодаря тому 
что Роза Халтуева получила грант 
Президентского фонда культурных 
инициатив, который позволил про-
вести множество выставок, встреч, 
показов, мастер-классов, дискуссий, 
конкурсов в течение целой недели 
в самом Иркутске и на Байкале. При-
гласить участников из других регио-
нов России и из-за рубежа.

«Байкальская неделя искусства 
и ремесел» — это в первую очередь 

не о моде, а об истории, традициях 
и культуре народов, населяющих 
Россию и сопредельные государства, 
которые когда-то были частью СССР. 
Это мероприятие — дань уважения 
традициям и культуре народов, ува-
жения к людям разных националь-
ностей. Нас много, мы все разные, 
каждый народ по-своему самобытен 
и имеет богатые традиции. И этим 
мы интересны друг другу! Это очень 
красивое мероприятие, и в то же вре-
мя с глубоким смыслом.

Да, погода была экстремальной, 
но с точки зрения шоу мы получили 
великолепные фото и видео, о кото-
рых может мечтать любой дизайнер. 
Шоу получилось такой невероят-
ной силы, что даже гром и молния 
не смогли его остановить.

Для художников, дизайнеров, 
ювелиров такие мероприятия очень 
важны, им жизненно необходимо 
встречаться, делиться опытом, идея-
ми, знать, что они не одни. И конеч-
но, такие мероприятия повышают 
имидж города, его известность.

— В этом проекте огромный по-
тенциал. Географически мы на-
ходимся в очень интересном месте, 
в радиусе пяти часов полета от нас 
огромное число стран, откуда к нам 
могут прилететь. Мы в какой-то сте-
пени центр европейской культуры 
в азиатском мире, и за счет этого сме-
шения получается очень интересный 
творческий сплав, — сказал Антон 
Чернышов. — Это мероприятие по-
казывает нам, куда можно двигаться. 
Например, сегодня много говорит-
ся об импортозамещении, и такие 
мероприятия могут стимулировать 
развитие легкой промышленности 
в Иркутске, стимулировать рождение 
новых интересных брендов. И конеч-
но, это важно для молодежи, которая 
стоит перед выбором: уехать из Ир-
кутска или остаться. В Иркутске есть 
возможность реализовать свой та-
лант и работать на благо города!

Полноправным участником шоу стала живая музыка. В показе принимал уча-
стие замечательный ансамбль Shono из Иркутска, а также певец, композитор, 
лауреат премии президента РФ, солист ледовых спектаклей Ильи Авербуха, 
участник многих телевизионных проектов Руслан Ивакин, известный как 
Gurude (на фото). Древние и таинственные звуки экзотических инструментов, 
горловое пение и бубны добавили эмоций и ярких ощущений

Коллекция «Путь 
шамана» родилась 
в содружестве 
двух дизайнеров 
из Красноярска. 
Анна Григорьева 
создает одежду, 
а Елена Павлюко-
ва — ювелирные 
украшения (бренд 
Element jewelry). 
Авторы предпочи-
тают сдержанные 
цвета и лаконич-
ные формы, эф-
фект достигается 
за счет вырази-
тельных деталей, 
которые отсылают 
к традиционному 
костюму корен-
ных народов Вос-
точной Сибири

«Дыхание степи» — так называется 
коллекция женских костюмов дизайнера 
Игоря Сарапулова из Улан-Удэ. Модельер 
черпает вдохновение в традициях бурят-
монгольского мира кочевников. Важней-
ший элемент костюма — головной убор, 
богато украшенный подвесками с кам-
нями и затейливо изогнутыми рогами, 
которые символизируют богатство и пло-
дородие. В прошлом году Игорь Сарапу-
лов был удостоен приза «За сохранение 
национальных традиций» XXVI Междуна-
родного конкурса дизайнеров в области 
моды «Сибирский кутюрье — 2021»

Пожалуй, самая боль-
шая интрига шоу была 
связана с загадочным 
брендом «Монгол-ко-
стюм» из Республики 
Бурятия. Дизайнеры 
Мунцэцэг Баянзул 
и Мягмарсурэн Бyтэмж 
представили коллекцию 
«Гордость», основанную 
на реконструкции ко-
стюмов эпохи династии 
Юань и Золотой Орды, 
а также коллекцию 
«Принцесса Могула», 
для которой черпали 
вдохновение из эпохи 
средневекового тюрк-
ско-монгольского госу-
дарства. Дизайнерам 
блестяще удалось со-
единить древние тради-
ции восточного костюма 
и современность

Дизайнер из Якутии 
Анжелика Кириллина 
привезла роскошную 
коллекцию в сти-
ле бохо (этот стиль 
объединяет эстети-
ку хиппи, винтажа 
и этнические мотивы). 
Бренд так и называ-
ется — Sakhaboho. 
Анжелика говорит, 
что ее одежда отлича-
ется от традиционной 
благодаря сочетанию 
несочетаемого. В соз-
дании костюмов Ки-
риллина использует 
разные техники и ма-
териалы: мех, ручной 
трикотаж, шелк, кожу, 
металл, аппликацию, 
кружево. Украшения 
создает не из тради-
ционного серебра, 
а из капа березы

Безоговорочным гвоздем 
шоу стало выступление па-
триарха российской моды, 
легендарной королевы 
лоскутного шитья, члена 
Союза художников Рос-
сии Татьяны Смирновой 
(Москва). Корреспонденту 
«Иркутска» Татьяна Иго-
ревна рассказала, что с эн-
тузиазмом откликнулась 
на приглашение приехать 
в Иркутск. С нашими края-
ми у нее связаны воспоми-
нания из далекого детства, 
как во время войны семью 
отправили в эвакуацию 
и она впервые увидела 
Байкал из окна поезда. 
Сегодня Татьяне Игоревне 
(трудно поверить) 92 года! 
Надо было видеть, как она 
преобразилась, выйдя 
на подиум. У нее словно 
крылья выросли. Воис-
тину любимое дело — это 
неиссякаемый источник 
жизни, молодости, вдох-
новения

Один из нарядов Татьяны 
Смирновой из коллекции 
«Русская красавица», созданной 
в технике лоскутного шитья, 
точнее — лоскутной живописи. 
Художница говорит, что это 
очень благодатная тема, потому 
что с помощью лоскутного 
шитья можно передать любые 
нюансы одежды. Модели 
Татьяны Игоревны носят 
русский характер, в них 
можно разглядеть влияние 
Льва Бакста, Александра 
Бенуа, Николая Рериха. Она 
создает из разноцветных 
лоскутков все, начиная с пальто 
и заканчивая шляпками 
и бижутерией. По словам 
искусствоведа Андрея Гилодо, 
Смирнова делает то, что делать 
очень трудно. Она работает 
с узнаваемой национальной 
темой в современном 
контексте. Все вещи абсолютно 
современные и стильные, 
которые хочется носить

Огромное впечатление 
на публику произвело 
выступление театра 
танца и костюма «Эдегей» 
из Республики Тыва под 
руководством Вячеслава 
Донгака. Они показали 
коллекцию костюмов 
«Кан Кыс», что значит 
«Девушка-богатырь». 
Удивительное сочетание 
женственности и воинской 
силы в костюмах цвета 
бирюзы, золота, закатного 
неба, украшенных 
степным орнаментом. Это 
было не просто дефиле, 
а настоящий спектакль, 
девушки словно парили 
над подиумом

«Голос глубины ве-
ков» — так называ-
ется изумительной 
красоты коллекция 
женских платьев 
Ксении Блинковой 
и Андрея Пакшина 
(авторская мастер-
ская Ксении Стары-
гиной, Республика 
Алтай). Все модели 
выполнены с со-
хранением тради-
ционного русского 
кроя из натураль-
ного хлопка и льна 
и украшены вы-
шивкой и кружевом 
ручной работы

Чудесное платье 
из кружева ручной 
работы дизайнера 
Маргариты Бор-
тниковой (Самара). 
Коллекция называ-
ется «Область при-
тяжения». Маргарита 
владеет практически 
всеми техниками 
кружевоплетения, 
вязания и выши-
вания. Ее работы 
отмечены наградами 
российских и между-
народных конкурсов. 
В 2012 году «Галерея 
кружева» Маргариты 
Бортниковой была 
награждена медалью 
ВВЦ за лучшую про-
дукцию и качество

Модный показ Angara Fashion Show открыл мэр Иркут-
ска Руслан Болотов и потом остался среди зрителей. Судя 
по улыбке, ему все очень понравилось. В своем вступитель-
ном слове Руслан Николаевич подчеркнул: «Через Москов-
ские ворота всегда проходили лучшие гости нашего города. 
И сегодня они распахнулись для талантливых людей, кото-
рые представляют уникальные коллекции, костюмы много-
национального народа нашей страны. Этот год посвящен 
Ангаре. Убежден, что Angara Fashion Show станет не только 
ярким, но и традиционным событием»

Ни сильный дождь, ни раскаты грома и молнии 
не смогли помешать этому грандиозному шоу! Вече-
ром в субботу, 2 июля, у Московских ворот на Нижней 
набережной прошел открытый показ Angara Fashion 
Show. Мероприятие такого масштаба состоялось 
в Иркутске впервые. И это было очень красивое и за-
вораживающее зрелище! Свои коллекции привезли 32 
дизайнера из России и стран ближнего зарубежья
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—  Андрей Павлович, как оцениваете 
свой возраст? Как к нему относитесь? 
70 лет — это для вас поздняя молодость 
или ранняя зрелость?

— Мне легко ответить на этот вопрос… Недав-
но я принимал активнейшее участие в проведе-
нии Дня молодежи и органично себя чувствовал 
в окружении молодых людей. Не хочу приводить 
классику: «Слухи о моей старости слишком пре-
увеличены». Это ранняя зрелость. Потому что 
опыт, который я приобрел, на меня не давит, 
а просто помогает где-то в лабиринтах жизни при-
нимать правильные решения. Мне повезло, что 
вокруг меня всегда были хорошие учителя. Всегда! 
И я старался быть у них прилежным учеником.
—  Многие отмечают вашу способность 

сохранять позитивный, конструктив-
ный настрой даже в сложных ситуациях. 
Это по какой линии вам передалось? Кто 
ваши родители?

— Отец долго был рыбаком и практически спас 
от голода нашу большую семью, а я, чтобы вы по-
нимали, десятый ребенок. Однажды, в 1985 году, 
мне задали такой вопрос: «Кто твои родители?» 
— и он был с подвохом, связан с тем, что меня не-
ожиданно для некоторых избрали старшим пре-
подавателем. Я, не задумываясь, ответил тогда: 
«Отец — заместитель министра рыбной промыш-
ленности!» Мне сказали: «Ну, понятно!» «А что 
понятно?» — спрашиваю. «Конечно, — ответили, 
— замминистра с запада прислал сыночка в Ир-
кутск, чтобы он тут карьеру сделал!» (Смеется.) 
Чего только люди не придумают!

Так вот и я, и родители мои из деревни. Они 
не были грамотными, но они были мудрыми. 
Мама, Елена Корнеевна, в школе не училась, 
но в семье ее называли министром иностран-
ных дел, она умела ходить «между струйками», 
сглаживая острые углы, и принимать решения, 
которые устраивали всех! Вот это дипломатия! 

А отец — первый мой учитель. У него образования 
четыре класса, и мы часто говорим, что у папы 
друзья от анархистов до министров. Первые ру-
ководители области и района постоянно гостили 
у Павла Филипповича, какая-то притягательная 
сила была в нем, харизма! Отец общался на лю-
бую тему. Он участник войны, два ранения, две 
похоронки на него приходило! А он выжил, он 
вернулся! И когда старшее поколение разгова-
ривало, мы, младшие, присутствуя, конечно все 
это впитывали и учились. Я никогда не слышал 
резких выражений о том, что кого-то надо уво-
лить или наказать. И когда мне в работе с людьми 
приходилось принимать сложные решения, я ду-
мал: а как поступили бы те деды в моей деревне? 
Как оценили бы мои шаги? Сколько бы ни было 
у меня курсов повышения квалификации, лучшие 
были там, в моей Петровке в Северо-Казахстан-
ской области.
—  Можете продолжить известный те-

зис: «Человек — это звучит…». Вот, по-
вашему, человек — это звучит как?

— Это зависит от каждой личности. Я, напри-
мер, в своем возрасте ранней зрелости молодым 
ректорам и молодым лидерам в правительстве 
говорю: «Чтобы жизнь состоялась, ты в первую 
очередь не думай об орденах и медалях. Не ду-
май, как устроить шоу, чтобы тебя заметили. Ты 
можешь быть скромным, но своими делами ты 

должен шлейф созидания за собой оставлять. 
Шлейф сам загорится яркой звездой. И тебя за-
метят!» Тогда можно говорить о человеке с боль-
шой буквы, когда у тебя нет чужого горя. Когда 
любой для тебя — личность, а не часть толпы. 
Когда вначале ищешь правильное решение, а уже 
потом — виноватых.
—  О чем вы мечтали в юности? На-

верняка же не о ректорстве, не о долж-
ностях. Что вами двигало всю жизнь, 
мотивировало?

— Недавно подумал: если бы меня вернули 
на исходные позиции, я ничего не поменял бы. 
Я просто рано понял, что надо на том месте, где 
ты находишься, правильно и профессионально 
делать все, что тебе поручили, что должен. По-
этому я продвигался по жизни, добросовестно вы-
полняя задачи высокого уровня, которые на меня 
возлагались. И скажу, что частенько задачи 
ставились выше головы. Зря говорят, что выше 
головы прыгнуть нельзя. Приходилось прыгать 
и выше!
—  Знаю людей, которые убеждены, что 

без вас возрождение железнодорожного 
вуза в Иркутске не было бы столь ярким, 
убедительным…

— Все получилось благодаря слаженности кол-
лектива, один я не справился бы. Очень помог тот 
опыт, который я приобрел во время строительства 

ТВОИ ЛЮДИ, ИРКУТСК

Андрею Павловичу 30 июня исполни-
лось 70 лет. Наш разговор с юбиля-
ром Иркутска, председателем Совета 

ректоров Иркутской области, президентом 
ИрГУПСа, почетным гражданином города мы 
начали с шутки. Потому как известно, что 
у Андрея Павловича отменное чувство юмо-
ра, и это точнее характеризует его, чем пафос-
ные разговоры о наградах, регалиях и дости-
жениях.

«ЗРЯ ГОВОРЯТ,  
ЧТО ВЫШЕ ГОЛОВЫ НЕ ПРЫГНЕШЬ»

Сегодня в «Иркутске» — интервью почетного гражданина Иркутска 
Андрея Хоменко, который не раз опровергал эту известную истину

«Доктор технических 
наук, профессор, заслу-
женный работник выс-
шей школы Российской 
Федерации, уважаемый 
студентами и коллега-
ми и. о. ректора Иркут-
ского государственного 
университета путей со-
общения, председатель 
Совета ректоров обла-
сти, почетный гражда-
нин Иркутска. Все это 
— Андрей Павлович 
Хоменко. Уважаемый 
Андрей Павлович, при-
мите пожелания Вам 
и Вашим близким креп-
кого здоровья, счастья, 
благополучия. И пусть 
Ваша неиссякаемая 
жизненная энергия еще 
долгие годы служит 
развитию и процвета-
нию нашего Иркутска!» 
— написал 30 июня 
в своем телеграм-ка-
нале ruslanbolotov мэр 
Иркутска

1975 год. Старший сержант Андрей Хоменко принимает присягу после 
прохождения учебки в группе советских войск в Германской Демо-
кратической Республике. На фото рядом — благодарственное письмо 
«солдату Хоменко», полученное от Центрального совета Союза свобод-
ной немецкой молодежи (коммунистическая молодежная организация 
ГДР). В нем говорится: «Мы убеждены, что Вы и впредь будете с честью 
выполнять свой воинский долг, верный принятой присяге, и тем самым 
способствовать дальнейшему укреплению нашей дружбы»

С любимой женой Светланой. Прожили вместе 
40 лет. В 1985 году они переехали из Казахста-
на в Иркутск с двумя дочерями Еленой и Ири-
ной, здесь родился сын Георгий

ИрГУПС богат традициями. Ректор ИрГУПСа Андрей 
Хоменко и министр транспорта РФ Игорь Левитин 
сажают в аллее почетных гостей университета персо-
нальную елочку, 2010 год
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Как рассказала продавец-консуль-
тант Диана, на покрывало, которое 
так и манило его погладить, ушло 
270 шкурок белок. Их поставляют 
производителям охотники — ока-
зывается, зверьков в лесах области 
в последнее время стало много, 
поэтому их промысел разрешен. 
Здесь же было и второе, не менее 
богатое покрывало из 15 шкур вол-

ков. Оба сделали бы дорогим, во всех 
смыслах, любой интерьер: плед 
из белок стоит 180 тысяч рублей, 
из волков — 210 тысяч. Здесь же 
можно было купить меховые шубки, 
накидки, шапки, унты — все хорошо 
выделанное, красивое и практичное, 
как раз для сибирской зимы.

первой очереди нашего университе-
та, работая с тогдашним ректором 
Леонидом Петровичем Сурковым. 
Я рад, что нам удалось создать реги-
ональный университет современного 
уровня, с достаточно сильными науч-
ными школами. Мы — единственный 
транспортный университет в стране, 
у которого филиал за рубежом, в Улан-
Баторе. На коллегиях в министерстве 
это неоднократно отмечалось, подчер-
кивалось, что с нас надо брать пример. 
Я счастлив иметь отношение к тому, 
что в ИрГУПСе создалась современная 
материальная база для проведения 
физкультурно-оздоровительных меро-
приятий — бассейн «Изумруд», един-
ственный в городе в учебных заведени-
ях. Роща «Звездочка» стала центром 
культуры и отдыха в Свердловском 
районе. Мы четко сформировали идео-
логию непрерывной подготовки кадров 
для транспорта — как стратегически 
важной отрасли — через среднее и выс-
шее образование. Присоединили к нам 
Сибирский колледж транспортного 
строительства, имеем в своей структуре 
медицинский колледж, где готовим 
специалистов-медиков для работы 

на железной дороге. Теперь в Иркутске 
есть отраслевые лицей, техникум, вуз 
и аспирантура. Прекрасная база. Соз-
дали функционально эффективно на-
строенную систему межрегионального 
университета: у нас крупный филиал 
в Красноярске, в Улан-Удэ и Чите очень 
мощные институты. Все мы учимся 
по одним учебным планам, у нас еди-
ная система управления, разработанная 
здесь, у нас. В 2020 году министр транс-
порта и генеральный директор ОАО 
«РЖД» подписали соглашение о взаи-
модействии, и сейчас планомерно реа-
лизуются мероприятия взаимной под-
держки. Мне посчастливилось, по сути, 
формировать вместе с коллективом вот 
эту единую систему подготовки специ-
алистов для БАМ и Транссиба.
—  Почетный гражданин Ир-

кутска… Что это звание для вас 
значит?

— Необязательно быть иркутяни-
ном по рождению, но раз ты здесь, ты 
обязан вложить все, всего себя. Это 
не просто бить себя в грудь: дескать, 
я почетный. Ну ладно, можно быть по-
четным. Так ты и по нечетным тоже 
успевай! (Смеется.) Словом, я горд 
тем, что мне дали это звание, и пони-
маю: оно накладывает на меня особую 
ответственность!
—  Андрей Павлович, ну а меч-

та у вас есть? Ведь признак 
молодого человека — умение 
мечтать…

— Хочу, чтобы университет со-
хранял традиции, приумножал их 
и на этой основе развивался. Ректор, 
как я всегда расценивал эту долж-
ность, всего лишь, образно говоря, ди-
рижер оркестра. У нас сегодня самый 
молодой в стране ректорат, а значит, 
его потенциал еще далеко не исчер-
пан. И я очень надеюсь, мечтаю, что-
бы оркестр, который сформировался 
на уровне ректората, деканата, кафедр, 
продолжал играть так же слаженно, 
как и раньше…
—  А на пенсию, значит, 

не хотите, уйти. Полноценно 
отдохнуть…

— А что такое пенсия? (Смеется.)
Андрей Фомин,  

специально для «Иркутска»
Фото из архива героя публикации

ТВОИ ЛЮДИ, ИРКУТСК

Всубботу стала невольным свидетелем разговора двух 
иркутянок в автобусе. Одна другой с восторгом расска-
зывала, что была в Сибэкспоцентре на выставке и ей 

там очень понравилось, особенно впечатлило меховое покры-
вало из шкурок белки. Я тут же решила, что и мне стоит полу-
чить новые впечатления, и отправилась на выставку-ярмарку 
«Наследие и традиции», которая проходила в Сибэкспоцентре 
с 30 июня по 3 июля в рамках «Байкальской недели искусства 
и ремесел — 2022». В фестивале приняли участие более 150 
предприятий народных художественных промыслов, ма-
стеров декоративно-прикладного искусства, ремесленников 
и дизайнеров, а также некоммерческие партнерства, ассоци-
ации, палаты ремесел из 25 регионов России. И кстати, разре-
кламированное меховое покрывало я увидела сразу — в пави-
льоне предприятия «Берлога 38» прямо напротив входа.

Семья Андрея Хоменко почти в полном составе: восемь сестер и братьев, их 
супруги. А во главе родители — Павел Филиппович и Елена Корнеевна

1978 год. 
В Омском 
институте 
железно-
дорожного 
транспорта 
начинающий 
ассистент  
Андрей  
Хоменко 
ведет лекцию 
по теоретиче-
ской механи-
ке. Волнуется, 
конечно

3 октября 2003 года состоялось 
открытие долгожданного нового 
корпуса ИрГУПСа, и его появление 
стало своеобразным катализатором 
развития вуза, позволило в полной 
мере реализовать потенциал коман-
ды управленцев и преподавателей

СОВРЕМЕННОЕ ИСКУССТВО 
ПО СТАРЫМ ТРАДИЦИЯМ

Мастера из 25 регионов России представили 
эксклюзивные изделия ручной работы 

на выставке-ярмарке в Сибэкспоцентре

На открытии фестиваля «Байкальская неделя искусства и ремесел» в Сибэкспо-
центре побывал мэр Иркутска Руслан Болотов: «Наш город впервые стал пло-
щадкой для проведения такого яркого и масштабного события. В Иркутске, где 
проживает мирно более 100 национальностей, проходит праздник искусства 
и ремесел. Мы обладатели огромнейшего потенциала культурного наследия 
наших предков. Хочу выразить глубокую признательность всем участникам 
фестиваля за сохранение народных традиций»

На фото — посетительница выставки в пелерине «Мечта Медичи». На ее 
плетение на коклюшках у шести мастеров ушел месяц. Директор и одно-
временно модельер и дизайнер предприятия из города Ельца Липецкой 
области «Кружель» Наталья Иркабаева сама придумывает образы для 
моделей. Идею этой — с красивым, стоящим, как у королевы, воротни-
ком, она почерпнула из средневекового портрета Изабеллы Ромолы 
де Медичи. Сплести такое изделие — кропотливый, сложный труд, по-
этому и стоит оно десятки тысяч рублей

Продолжение на стр. 14
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ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР

Педагог Лицея ИГУ Светлана Шорстова ра-
ботает преподавателем немецкого и английского 
языков уже пятнадцать лет.

— Когда я поступала в лингвистический 
университет, собиралась стать переводчиком, 
но не хватило двух баллов для зачисления на эту 
специальность, — вспоминает она. — Решила, 
что отучусь год на преподавателя и переведусь. 
Но когда это время подошло, куратор нашей груп-
пы сказал: «Светлана, хороший преподаватель 
сможет работать переводчиком, но даже самый 
хороший переводчик не сможет преподавать». 
Я решила остаться и позже убедилась, что сделала 
правильный выбор. Нигде за свой труд не полу-
чаешь такой отдачи, такой творческой энергии, 
как в педагогике. Когда вкладываешь свои знания 
в детей, а потом видишь, как они говорят, пишут, 
мыслят на иностранных языках, это непередавае-
мое ощущение.

На конкурс педагогических достижений Светла-
на Шорстова представила проект по краеведению, 
над которым работает вместе с учениками. Они 
подготовили экскурсии с квестами по Иркутску 
и Байкалу на немецком языке.

— У нас в лицее есть программа по обмену 
школьниками. Дети из Германии приезжают в Ир-
кутск, живут в семьях наших учеников, и для них 
мы проводим такие экскурсии, — поясняет Свет-
лана Александровна. — Рассказываем немецким 
детям об истории нашего города, про декабристов, 
возим их в Листвянку, чтобы показать красивей-
ший лед Байкала, сводить в лимнологический му-
зей, где они вместе с сотрудниками изучают жизнь 
эндемиков нашего озера. Интересно наблюдать 

за тем, как много открытий делают для себя ино-
странцы. Особенно сильно их впечатляет история 
декабристов и их жен, многие девочки плачут, 
жалеют женщин, которые отказались от платьев 
и балов и приехали вслед за мужьями в суровую 
Сибирь.

Светлана Александровна говорит, что лучше 
всего начинать изучать иностранные языки с пя-
того класса, когда у детей уже сформировалась 
система восприятия родного языка. А вот верхней 
возрастной границы в этом деле нет, главное, 
чтобы была необходимость заговорить на другом 
языке.

— Когда я занималась репетиторством, помога-
ла изучать языки женщинам, которые переехали 
жить в Европу. И они очень успешно осваивали 
чужую речь, потому что в этом была необходи-
мость. А самой старшей ученицей была пенсио-
нерка из Москвы, которая учила немецкий язык 
просто потому, что он ей нравится. Иностранные 
языки надо знать, так как мы не живем в закры-
том мире, — считает учитель. — Проще тем, у кого 
есть внутренняя мотивация говорить на иностран-
ных языках.

Помимо конкурса педагогических достижений 
Светлана Шорстова становилась финалистом 
всероссийского педагогического конкурса «Учи-
тель будущего» в Санкт-Петербурге, побеждала 
в областном конкурсе «Школа исследовательских 
навыков». В этом году она подготовила двух при-
зеров регионального этапа Всероссийской олим-
пиады школьников по немецкому языку, а сейчас 
занимается со своей ученицей, которая будет уча-
ствовать в конкурсе «Большая перемена».

«УВИДЕТЬ — И РАЗВИВАТЬ» 
Юлия Кушаева — представитель педагогиче-

ской династии. Ее бабушка тоже работала учите-
лем начальных классов, а мама — музыкальным 
руководителем в детском саду. Юлия Валерьев-
на считает, что школьный наставник должен 
не только давать знания, но и во всем быть при-
мером для своих учеников. Именно поэтому она 
старается участвовать во всех конкурсах.

— Если на своем примере не показывать 
детям активность, они будут пассивными, не-
уверенными в себе, — убеждена наша героиня. 
— Я сама участвую в конкурсах и вовлекаю детей, 
объясняю им, что надо гнаться не за грамотами 
и призами, а за возможностью самосовершен-
ствоваться, за новым опытом. А победы будут 
обязательно, главное — не сдаваться.

У самой Юлии Валерьевны много побед: четы-
ре года назад она стала лучшей в муниципальном 
конкурсе профессиональных достижений, дваж-
ды побеждала в конкурсе на премии губернатора 
«Лучший учитель», получала грант на благо-
устройство пришкольной территории в конкурсе 
«Миллион на добрые дела». В нынешнем конкур-
се выигрывает премию уже во второй раз.

В этом году Юлия Валерьевна представила 
проект по патриотическому воспитанию детей 
«В сердце память сохраним». Вместе с учениками 

педагог подготовила книгу памяти о героях Вели-
кой Отечественной войны.

— Многие дети даже не знали, что в их семьях 
есть участники войны, — рассказывает учитель. 
— Но те события коснулись каждого, поэтому на-
шлись и фотографии, и рассказы про родствен-

ников, которые были на фронте или трудились 
в тылу. Мы также ходили в гости к свидетелям 
тех лет, слушали их воспоминания. Было видно, 
что детям все это очень интересно.

Среди учеников Юлии Кушаевой много ода-
ренных ребят, и не потому, что она отбирает 
в свои классы только таких детей, а потому, что 
этот педагог умеет видеть способности в каждом 
из них.

— Школа для ребенка не должна превращать-
ся, образно говоря, в каторгу, где от него требу-
ют только отличных оценок. Я никогда не делю 
своих учеников на отличников и троечников. 
Помимо интеллектуальных способностей есть 
много других, которые просто надо увидеть и раз-
вивать. Кто-то хорошо рисует, кто-то поет, кто-то 
танцует, у кого-то есть успехи в спорте. Нет таких 
детей, которые ничего не могут. Задача учителя 
— через воспитание, через творчество показать 
ребенку, что он нужен, важен, — объясняет Юлия 
Валерьевна. — У меня была ученица, которая 
очень хорошо пела. Я долго убеждала ее родите-
лей отдать дочь в музыкальную школу, потому 
что такому таланту нельзя пропадать. Потом они 
пришли ко мне с огромным букетом цветов, а де-
вочка окончила музыкальную школу по классу 
виолончели. Еще один мой ученик не проявлял 
блестящих успехов по предметам, но легко со-
бирал любой конструктор. Сейчас школа полу-
чает благодарственные письма из ИРНИТУ, где 
он один из самых успешных студентов на своем 
факультете. Конечно, это не только моя заслу-
га, но и всех школьных педагогов, и родителей, 
но именно в начальной школе мы развиваем ло-
гику мышления.
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Елена Машкова
Фото из архивов Юлии Кушаевой  

и Светланы Шорстовой

Конкурс, в котором оценивают до-
стижения российских педагогов, 
проводится ежегодно. К своему про-

фессиональному празднику — Дню учите-
ля победители получают премии в двести 
тысяч рублей. В этом году приятный денеж-
ный бонус ждет девятнадцать участников 
из Иркутской области. В их числе — два 
педагога из Иркутска: учитель начальных 
классов школы № 57 Юлия Кушаева и пре-
подаватель иностранных языков Лицея 
ИГУ Светлана Шорстова.

Педагогическое со-
общество Иркут-
ска всегда задавало 

высокие стандарты 
качества работы, на ко-
торые равнялись в дру-
гих муниципалитетах. 
Сегодня мы направляем 
большие усилия, чтобы создать 
нашим учителям достойные 
условия работы: проектируем 
и строим новые школы, проводим 
ремонты, социально поддер-
живаем молодых педагогов. 
Образование — это фунда-
мент нашего будущего.

Мэр Иркутска  
Руслан Болотов

«

»

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
Два педагога из Иркутска стали 

победителями федерального конкурса 
за достижения в профессии

Юлия Кушаева работает учителем начальных 
классов в школе № 57 тринадцать лет. Ее первые 
выпускники сейчас уже студенты, но своего лю-
бимого педагога не забывают — поздравляют 
с праздниками, приходят к ней в школу просто 
пообщаться. Многим из них именно Юлия Вале-
рьевна помогла раскрыть свои таланты и стать 
уверенными в себе, успешными людьми

Светлана Шорстова преподает немецкий 
и английский языки в Лицее ИГУ. Она говорит, 
что проще изучать иностранные языки тем, 
у кого есть внутренняя мотивация. Сейчас 
Светлана Александровна дорабатывает боль-
шой краеведческий проект, который будет 
полезен педагогам, ученикам, экскурсоводам 
и всем любителям иностранных языков и си-
бирских просторов
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Итак, что представляет собой ЖК 
«Лето»? Это 4-5-этажные дома с лиф-
тами (!), квартирами получистовой 
отделки, высокими потолками, ди-
зайнерским оформлением подъездов 
и видеонаблюдением. Рядом с ЖК — 
новый детский сад на 145 мест, школа 
(352 ученика), Центральная районная 
поликлиника поселка Дзержинск, 
Пивоваровский конноспортивный 
центр, физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс, множество магазинов 
и супермаркетов.

Приватное и безопасное простран-
ство внутреннего двора ЖК «Лето» 
разработано по авторскому проекту, 
где продуман каждый квадратный 
метр территории. Во дворе будут 
игровые площадки для детей, спор-
тивные комплексы, прогулочные 
дорожки, места отдыха для жильцов 
и их гостей. Ландшафтное озелене-
ние прогулочных территорий и зон 

отдыха будет усиливать ощущение 
близости к природе, это поможет 
жильцам отвлечься от повседнев-
ной суеты и полноценно отдохнуть 
с детьми или заняться спортом.

Квартиры на любой выбор: 
и большие трехкомнатные с изо-
лированными комнатами, и прак-
тичные двухкомнатные с большой 
кухней-гостиной, и однокомнатные 
— но с функционалом двухкомнат-
ной. Несомненное достоинство квар-
тир — высокие потолки: 3,6 метра. 
При такой высоте потолков будущие 
жильцы могут легко обустроить ан-
тресольный этаж. Разумеется, в каж-
дой квартире будут установлены все 
необходимые приборы учета.

Для тех, кто интересуется инже-
нерно-техническими решениями: 
водоснабжение в ЖК «Лето» — цен-
тральное дзержинское (оцинко-
ванные трубы и система двойной 

фильтрации воды). Теплоснабжение 
— централизованное, в квартирах — 
современные радиаторы.

Окна из ПВХ профиля VEKA с ла-
минацией и энергоэффективными 
стеклопакетами с изоляцией от воз-
душного шума транспортного потока 
от компании «ДЕМЕТРА» (немецкое 
качество. — Прим. авт.). Витражи 
выполнены из высококачественного 
алюминиевого профиля «Алютех».

Все дома ЖК «Лето», несмотря 
на то что они пятиэтажные (две 
блок-секции — четырехэтажные), 
оборудованы лифтом (!). В подъез-
дах — дизайнерская отделка, крыши 
домов — плоские, с внутренним водо-
стоком. Конструктив домов — железо-
бетонный каркас, газобетонвысокого 
качества, кирпич. Такой конструктив 
создает высокую звукоизоляцию, 
дополнительное тепло в квартирах 
и высокую сейсмоустойчивость.

Одним словом, ЖК «Лето» — 
это рациональность и техно-
логичность решений не толь-
ко внутри дома, но и за его 
пределами. Очевидно, что при 
разработке концепции бла-
гоустройства придомовой 
территории были учтены ин-
тересы и увлечения жильцов 
разных возрастов. Качество 
строительства, продуман-
ность инженерных решений, 
надежность застройщика, 
концепция приватного ком-
плекса и его удобное располо-
жение создают все необходи-
мые условия для комфортной 
жизни.

Подготовил Илья Спирин
Иллюстрации компании «ДомСтрой»

ЭФФЕКТИВНОЕ ВЛОЖЕНИЕ

Объясняется все очень про-
сто: новый жилой комплекс 
«Лето» находится на первом 

(!) километре Голоустненского 
тракта. До улицы Советской от-
туда можно дойти за 25 минут или 
доехать за 3 минуты. А до самого 
сердца города — 130-го квартала 
— всего 8 км, или 15 минут на ма-
шине. Еще в 2014 году в поселке 
Дзержинск, который находится 
настолько близко к областному 
центру, что границы между ними 
практически стерты, компания 
«ДомСтрой» начала крупномас-
штабное строительство микро-
района «Современник». Первая 
очередь жилого комплекса «Лето» 
(пять домов, всего 215 квартир) 
сейчас в высокой степени готов-
ности и будет сдана еще до Нового 
года — в 4-м квартале 2022 года. 
Вторая очередь строительства —  
6 домов (260 квартир) — уже идет 
полным ходом!

КАК КУПИТЬ «ЛЕТО» В ИРКУТСКЕ?
Одна из самых надежных строительных компаний начала продажу 

квартир за городом, но с пешей доступностью к Иркутску!

Н
а 
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Так выглядят четырех- и пятиэтажные дома дома в жилом комплексе «Лето» 
на первом километре Голоустненского тракта под Иркутском. Уникальный 
район: благоустроенное, красивое жилье за городом, но в пешей доступно-
сти. Архитекторы и дизайнеры разрабатывали концепцию внешнего вида 
ЖК «Лето», стремясь уйти от принципов типовой застройки, которой злоупо-
требляют многие строительные компании

Это не входная группа в офис бан-
ка или госкорпорацию, это обыч-
ный подъезд жилого дома в ЖК 
«Лето»! В каждой блок-секции — 
свой дизайнерский проект подъез-
да. И уникальное явление в нашем 
городе — лифты в пятиэтажных 
домах. Пожилые люди и молодые 
родители оценят!
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Когда в час дня 24 июня на дисплее телефона Окса-
ны Геннадьевны (имя изменено. — Прим. авт.) высве-
тился незнакомый номер, она и представить не могла, 
чем это для нее закончится. Ответив на звонок, услы-
шала, что ее беспокоят из банка, клиентом которого 
она является. На том конце провода сообщили, что не-
известные пытаются оформить кредит на имя Оксаны 
Геннадьевны и снять деньги со счета, где лежали все ее 
накопления — один миллион 200 тысяч рублей. А что-
бы она сама в этом убедилась, ей скинули ссылку якобы 
на ее личный кабинет в банке: по ней в истории денеж-
ных операций можно было увидеть списания, которые 
произошли недавно.

— Разумеется, это была сфабрикованная страница, 
— комментирует произошедшее Юлия Шин, уполно-
моченный по взаимодействию с институтами граждан-
ского общества и СМИ межмуниципального управле-
ния МВД России «Иркутское». — Мошенники сегодня 
активно используют технические возможности, им 
не составляет труда создать подобную страницу лично-
го кабинета, и их уловки, к сожалению, работают. Вот 
и на этот раз такой «ход конем» заставил потерпевшую 
поверить в происходящее.

Перепуганную женщину между тем успокоили. Ей 
гарантировали сохранность сбережений в том случае, 
если остаток средств она переведет на «безопасный» 
счет, после чего продиктовали его номер по телефону. 
Следуя инструкциям, Оксана Геннадьевна перевела 
все свои деньги, но мошенники на этом не успокои-
лись и на следующий день снова позвонили. На сей 
раз от имени сотрудников банка выступал мужчина, 
сообщивший, что прямо сейчас происходит попытка 
оформить кредит на ее имя. И чтобы пресечь это, посо-
ветовал самой оформить кредит на максимально воз-
можную сумму.

После разговора Оксана Геннадьевна (к слову, она не-
давно вышла на пенсию, а до этого занимала серьезную 
должность на государственной службе) поехала в офис, 
взяла справку о доходах за прошлый год и отправилась 
в банк оформлять кредит. Еще несколько дней она за-
нималась только тем, что брала деньги в долг: за четыре 
дня побывала в разных банках и оформила пять (!) кре-
дитов. А потом обналичила все деньги (сняла их с кар-
ты) и перевела на счет, указанный мошенниками. Всего 
женщина отдала им 6 млн 750 тысяч рублей (напомним, 

предыдущий иркутский антирекорд был установлен 
на цифрах 5 млн 400 тысяч).

— «Звонок из банка» — это одна из самых распро-
страненных схем телефонного мошенничества, — под-
черкивает Юлия Шин. — Потерпевшему звонит якобы 
представитель банка и сообщает, что кто-то предпри-
нимает попытку украсть его деньги (если вдуматься, 
то в этом месте злоумышленники даже не врут — ведь 
именно этим они и занимаются. — Прим. авт.). Важно 
отметить, что каждый раз аферисты просят никому 
не сообщать о разговоре, а сами постоянно находятся 
на связи со своими жертвами — вплоть до момента 
снятия и перевода средств. Тем самым не дают возмож-
ности критически взглянуть на ситуацию со стороны 
и раскрыть обман.

Вот и Оксана Геннадьевна осознала, что общается 
с преступниками, лишь на пятый день после перво-
го звонка. Произошло это после встречи с дочерью, 
которая пришла в ужас от услышанного и объяснила 
матери, что случилось на самом деле. Уже позже в раз-
говоре со следователем Оксана Геннадьевна пыталась 
объяснить свое поведение тем, что словно под гипноз 
попала. В целом произошедшее стало настолько силь-
ным стрессом для нее, что она попала в больницу. Сей-
час по ее заявлению возбуждено уголовное дело.

— За последние пять лет всплеск телефонных мо-
шенничеств вырос настолько, что в правоохранитель-
ных органах даже создали специальное подразделение 
для расследования данного вида преступлений, — про-
должает Юлия Шин. — Только в нашем регионе со-
трудники полиции принимают в день от трех до девяти 
заявлений от потерпевших. Растут и суммы похищен-
ных денег. Если в 2020-м у жителей Иркутской области 
было похищено полмиллиарда рублей, то в 2021-м — 
уже миллиард!

Аферисты постоянно модернизируют схемы обмана, 
стараются сделать их еще более правдоподобными. 
И хотя полицейские тоже не сидят на месте и процент 
раскрываемости дистанционных мошенничеств также 
растет, всех граждан призывают быть более бдитель-
ными. Ведь всегда лучше предотвратить преступление, 
нежели потом ждать, когда преступников поймают 
и накажут.

МОШЕННИКИ БЬЮТ РЕКОРДЫ
Иркутянка отдала телефонным аферистам 

почти семь миллионов рублей

История, которая произошла с пятидеся-
тилетней жительницей Иркутска в кон-
це прошлого месяца, по-настоящему 

шокирует. Поверив аферистам, она перевела им 
больше миллиона рублей из личных накопле-
ний, а также больше пяти миллионов, взятых 
в кредит в пяти (!) банках. При этом постра-
давшая прекрасно знала о том, что существу-
ют подобные схемы обмана, однако все равно 
поддалась на провокацию. И тем самым, к сожа-
лению, установила своеобразный антирекорд 
— лишилась самой крупной суммы за всю исто-
рию телефонных мошенничеств в Иркутской 
области.

Вот так красочно и содержательно сотрудники по-
лиции предлагают запомнить простые, казалось бы, 
правила нашей с вами финансовой безопасности. 
Но как показывает жизнь, даже зная об этих советах 
и предупреждениях, мы все равно легко попадаемся 
на уловки хитрых мошенников и сомнительных не-
знакомцев

ЛУЧШЕ ВСЕ ПЕРЕПРОВЕРИТЬ 
И ПЕРЕЗВОНИТЬ!

— Помните, если вам поступил зво-
нок с незнакомого номера, полученную 
информацию необходимо обязательно 
перепроверить, — объясняет Юлия Шин, 
уполномоченный по взаимодействию 
с институтами гражданского общества 
и СМИ межмуниципального управления 
МВД России «Иркутское». — Неважно, 
кто позвонил: сотрудник банка, полиции 
или даже родственник, якобы попавший 
в беду (в шоковом состоянии вы можете 
подумать, что не узнали голос). Всегда 
перезванивайте! В банк — по телефону, 
указанному на вашей карте. В полицию — 
по номеру из справочника. И лично близ-
кому человеку, от имени которого к вам 
обратились. В 99 процентах случаев вы 
выясните, что ничего не случилось, и пой-
мете, что вас пытались обмануть. Наталья Федотова

Фото из открытых источников

В павильоне москвички Натальи Чисто-
вой, которая представила художественную 
роспись по шелку в технике батика своего 
ателье «Серебряный век», я получила 
бесплатную консультацию по цветотипу. 
И узнала, что платок — это не кусок тка-
ни, а текстильное ювелирное украшение, 
которое, если правильно подобрать его 
по цвету, мгновенно сделает женщину 
краше и добавит ее образу гармонии. Мне 
подобрали невесомый яркий сине-зелено-
сиреневый с переливами шелковый платок 
— и результат действительно порадовал.

Кардинальное преображение, произо-
шедшее прямо на моих глазах, я увидела 
в павильоне елецкого кружева из Липец-
кой области «Кружель». Одна из посети-
тельниц выставки примерила накидку 
и из просто элегантной женщины превра-
тилась в настоящую королеву, у нее даже 
осанка изменилась и глаза заблестели, что 
неудивительно — пелерина называется 
«Мечта Медичи». В этом павильоне были 
удивительной красоты узорчатые кру-
жевные кардиганы, накидки, воротники, 
шарфы — все очень тонкой ручной работы, 
сплетенное на коклюшках. Цена одной та-
кой пелерины — 70 тысяч рублей, но, чест-
ное слово, она того стоит.

Участники выставки представили мно-
жество красивых вещей, многие товары 
привезли издалека — из Татарстана, Чува-
шии, Самарской, Архангельской, Липецкой 
областей, Приморского, Красноярского, 
Ставропольского краев, Москвы и, конеч-
но же, из Иркутской области и соседней 
Бурятии. Свои коллекции одежды выста-
вили дизайнеры из Киргизии и Казахстана. 
Здесь были оренбургские пуховые платки, 
элегантная льняная одежда, лоскутные 
одеяла и коврики, керамика ручной работы, 
глиняная посуда, изделия из кожи, соломы, 
самые разные украшения из стекла, метал-
ла, натурального камня — обо всем и не рас-
скажешь. Такая масштабная выставка про-
шла в Иркутске впервые, и хочется верить 
— не в последний раз, потому что посетить 
ее стоит обязательно.

Ольга Королева
Фото автора и Дарьи Таракановой

СОВРЕМЕННОЕ 
ИСКУССТВО 
ПО СТАРЫМ 
ТРАДИЦИЯМ

Мастера из 25 регионов 
России представили 

эксклюзивные изделия 
ручной работы 

на выставке-ярмарке 
в Сибэкспоцентре

Такие куклы-обереги в Иркутской об-
ласти делают в единственном месте – 
на ангарском предприятии «Сибирская 
кукурузка». Название говорит само за 
себя: эти красивые изделия смастери-
ли из кукурузных листьев, прошедших 
специальную обработку. Такая вещь 
ручной работы, как объяснили кон-
сультанты, станет не только украше-
нием интерьера, но и оберегом дома. 
Есть фигурки для удачи, богатства, 
здоровья, счастливой семейной жизни 
и так далее. Но главное – это просто 
красиво и как минимум необычно

Окончание. Начало на стр. 11



158 июля 2022 года | № 26 (1062) | ИРКУТСКиркутскинформ.рф СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

Об этом чудовищном происшествии 
«Иркутск» подробно рассказал в октя-
бре прошлого года. В ночь с 5 на 6 де-
кабря 2020-го уборщики территорий 
Сергей Мазунов и его напарник Юрий 
Шабаев работали на улице Депутат-
ской, рассыпали соль на проезжей 
части. В половине второго на пеше-
ходном переходе на них едва не на-
ехал «Лэнд Крузер», после чего между 
рабочими «Автодора» и водителем 
началась словесная перепалка. По-
следний выскочил из машины и по-
пытался завязать драку, потом снова 
сель за руль, но не для того, чтобы 
уехать, а чтобы прямо на тротуаре (!) 
сбить помешавших ему мужчин.

Юрий Шабаев успел отскочить, 
а Сергей Мазунов попал прямо под 
колеса. Его протащило под днищем 
многотонной машины около шести 
метров, после чего выбросило на до-
рогу рядом с остановкой «Улица Три-

лиссера». От смерти рабочего спасли 
только высокий бордюр и клиренс 
(дорожный просвет. — Прим. авт.) 
автомобиля: когда Сергей упал, тяже-
лый внедорожник проехался по нему 
не всей массой, а лишь одним коле-
сом. У пострадавшего диагностиро-
вали черепно-мозговую травму, пять 
сломанных ребер и последующий 
пневмоторакс.

Водитель «Крузера» скрылся и два 
месяца находился в федеральном ро-
зыске. Но вся история попала на каме-

ры наружного наблюдения отделения 
полиции № 7, напротив которого все 
и случилось, позже записи были при-
креплены к делу. 31 января прошлого 
года подозреваемого задержали и за-
ключили под стражу.

Судебные разбирательства по делу 
длились почти год. И лишь в ми-
нувшую среду, 6 июля, был вынесен 
приговор. В начале заседания за-
ключительное слово предоставили 
обвиняемому: он признал вину, но вы-
разил несогласие со строгостью на-

казания (прокурор просила для него 
13 лет строгого режима. — Прим. авт.).

Однако судья Елена Белова посчи-
тала, что предоставленные стороной 
обвинения доказательства являются 
достоверными, нашла вину подсуди-
мого доказанной, а его аргументы, что 
преступление было совершенно по не-
осторожности, несостоятельными. 
В частности, суд установил, что «между 
потерпевшими и обвиняемым возник 
конфликт, в ходе которого последний 
сел за руль своего автомобиля, напра-
вил его в сторону потерпевших, кото-
рые в тот момент находились на тро-
туаре, и создал тем самым реальную 
угрозу их жизни». Стало быть, наезд 
был совершен умышленно.

Учитывая все обстоятельства, суд 
приговорил водителя «Крузера» 
к лишению свободы на срок 8 лет и 6 
месяцев с отбыванием наказания в ко-
лонии строгого режима. Еще год по-
сле освобождения он будет ограничен 
в передвижении (не сможет покидать 
пределы города) и обязан находиться 
под контролем со стороны уголовно-
исполнительной системы. Суд также 
обязал его выплатить Сергею Мазуно-
ву 600 тысяч рублей в счет компенса-
ции морального вреда.

Приговор еще не вступил в за-
конную силу. Подсудимый, его жена 
и мать не согласны с наказанием и на-
мерены подать апелляцию в област-
ной суд.
Подробный репортаж из зала 

суда читайте в одном из следу-
ющих номеров «Иркутска».

Наталья Федотова
Фото автора

— Самым массовым традиционно стал забег 
на дистанции 3 км — Слата фан-ран, на которой бе-
жали более 2000 человек. На старт различных дис-
танций вышло большое количество представителей 
производственных коллективов и организаций, 
представители различных сообществ и субкультур. 
Иркутский марафон стал объединяющей площад-
кой под очень позитивным флагом ЗОЖ, — отме-
тил руководитель оргкомитета мероприятия Артем 
Детышев.

Впервые в рамках Слата Марафона состоялся 
открытый чемпионат Иркутска по северной ходьбе 
на дистанции 10 км. Чемпионат проводился со-
вместно с Байкальской федерацией скандинавской 
ходьбы. Более 540 детей участвовали в детском за-
беге Слата Кидс на 500 метров, многие дети бежали 
вместе с родителями. Дистанции 10, 21 и 42 км вы-
брали свыше 1100 человек.

В абсолютном зачете на дистанции 10 км сре-
ди мужчин победу одержал иркутянин Антон 
Тыжинов, среди женщин — иркутянка Анастасия 
Куницына.

На дистанции 21 км победил иркутянин Кирилл 
Парфенов, среди женщин золотую медаль завоева-
ла Наталья Молчанова из Иркутска.

В абсолютном зачете на дистанции 42 км среди 
мужчин первое место занял Александр Непом-

нящих из Слюдянки, среди женщин быстрее всех 
самую большую дистанцию преодолела иркутянка 
Нина Гумарова.

На дистанции 10 км по северной ходьбе первое 
место занял Андрей Филатов из Иркутска, среди 
женщин лидировала иркутянка Наталья Павлова.

Все победители и призеры получили грамоты, 
медали и ценные подарки от организаторов и пар-
тнеров мероприятия. Каждый участник на каждой 
дистанции получил заслуженную медаль финише-
ра. В этом году призовой фонд Слата Марафона вы-
рос и составил 300 тысяч рублей.

Напомним, организаторами мероприятия вы-
ступили администрация города Иркутска при под-
держке правительства Приангарья, оргкомитет 
Марафоны БАМ и ГК «Слата» (ООО «Маяк).

Подготовил Антон Конев
Фото из медиаальбома Иркутского Международного 

Слата Марафона — 2022

ОТВЕТИТ ЗА НАЕЗД НА РАБОЧЕГО
В Октябрьском суде Иркутска вынесен приговор водителю,  

сбившему сотрудника «ИркутскАвтодора»

НА СПОРТИВНОМ ПОЗИТИВЕ
Более трех с половиной тысяч человек приняли участие 

в Иркутском Международном Слата Марафоне

Эта история произошла в дека-
бре 2020 года. После конфлик-
та на дороге подсудимый, 

управляя Toyota Land Cruiser Prado, 
специально переехал двух работни-
ков МУП «ИркутскАвтодор». Одному 
из мужчин удалось избежать на-
езда, второго нетрезвый водитель 
сбил, протащил несколько метров 
под днищем, а после еще и перее-
хал. Пострадавший Сергей Мазунов 
получил множественные травмы. 
Судебные разбирательства по делу 
продолжались почти год, и 6 июля 
стало известно, какое наказание по-
несет виновный.

26  июня в центре Иркутска состоялось 
самое крупное спортивное событие 
летнего календаря Иркутской об-

ласти и самое масштабное беговое событие 
Восточной Сибири — IV Иркутский Между-
народный Слата Марафон. Его участниками 
стали более 3 500 человек, представлявших 
4 государства (Россию, Алжир, Беларусь, 
Украину), 17 регионов и 78 муниципальных 
образований России. Более 500 организаций, 
предприятий, беговых клубов и сообществ 
заявили о себе на дистанциях.

Это был настоящий праздник спорта — тор-
жество бега, спортивной ходьбы, здорового 
образа жизни и хорошего настроения! Участ-
никами марафона стали более 3500 человек 
из России и других государств

За все время судебных слушаний 
пострадавший Сергей Мазунов 
не пропустил ни одного заседа-
ния. В декабре 2020 года он лишь 
чудом остался жив — от смерти 
его спасли высокий бордюр на до-
роге и клиренс автомобиля. Сер-
гей два месяца провел на боль-
ничном, но и сейчас его здоровье 
окончательно не восстановилось: 
иркутянин отмечает, что ему ино-
гда больно спать на правом боку

По мнению подсудимого, его не-
оправданно решили судить по особо 
тяжким статьям (ст. 105, ч. 2, пп. а, е УК 
РФ «Убийство двух или более лиц, со-
вершенное общеопасным способом», 
а также ст. 30, ч. 3 УК РФ «Покушение 
на преступление, когда преступление 
не было доведено до конца по не 
зависящим от этого лица обстоятель-
ствам». – Прим. авт.). В суде он заявил, 
что у него «не было умысла убивать 
Мазунова», и добавил, что «если бы 
хотел убить, то довел бы умысел до 
конца, а не уехал бы»



16 ИРКУТСК | № 26 (1062) | 8 июля 2022 года иркутскинформ.рфСКАНВОРД

Газета «Иркутск» зарегистрирована Управлением Федеральной службы  
по надзору в сфере связи, информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Иркутской области.  
Регистрационный номер ПИ №ТУ38-01043 от 06.10.2020 г. 
Учредитель — администрация г. Иркутска. 

Издатель — муниципальное автономное учреждение города Иркутска  
«Редакция «Город новостей». Адрес издателя: 664011, г. Иркутск, ул. Горького, 27.  
Телефон редакции: 26-12-36, e-mail: reklama@mauirk.ru. 
Адрес редакции: 664011, г. Иркутск, ул. Горького, 27. 
Главный редактор — Алена Анатольевна Огнева.

Распространяется бесплатно. Тираж 38 250 экз. 
Выпуск № 26 (1062), 8 июля 2022 года. Заказ № 
Отпечатано на удаленном производственном участке АО «Советская Сибирь» в городе Иркутске  
664043, Иркутская область, г. Иркутск, бульвар Рябикова, 96, стр.1, ИНН 5403173213 
Время подписания в печать по графику 17.00, фактически 18.00. (12+)

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Прием платных объявлений  
по тел. 26-12-36

УСЛУГИ
Уголь, гравий, песок, ще-
бень, шлак, отсев, земля. 

Вывоз мусора (до 4 т).  
Т. 8-964-651-98-76.

КУПЛЮ
Квартиру в любом районе города, на выгод-
ных для вас условиях, за наличный расчет, ку-
плю. Рассмотрю все предложения (в т.ч. новые 
дома). Срочно! Агентствам не беспокоить.Т. 
8-901-633-37-07, 58-50-94, 8-964-358-50-02.

Дачу, участок, Мельничная Падь, Авторынок, Селива-
ниха, п. Жилкино, Смоленщина, Байкальский тракт, 
Голоустненский тракт, Ново-Ленино, предм. Рабочее 
и прилегающие районы, за наличный расчет, куплю. 
Рассмотрю все варианты! Агентствам не беспокоить. 
Т . 8-901-633-37-07, 58-50-94, 8-964-358-50-02.
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Куплю дорого старинные буддийские 
фигуры, тханки, иконы от 50 т. руб.  
Т. 8 (920) 075-40-40.


